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El proyecto K para Ciccone

Objetivo: tapar la corrupción
En estos días, el caso Ciccone – Boudou 

ha tenido un nuevo momento de salida al 
público. El gobierno mandó al Congreso 
–y apura su  tratamiento- un proyecto de 
expropiación de la empresa que imprimía 
los billetes. El tema no está en el centro de 
la escena, ni en el tope de las preocupaciones 
populares, ya que hay problemas muy gran-
des a la vista. Pero es importante no estar 
desprevenido ante una nueva jugada de los 
ilusionistas K, que apuestan su futuro a la 
confusión ajena. 

La oposición se coloca del lado de 
Ciccone, escandalizándose por la idea de 
que sea expropiada. Así, reafirman que sus 
soluciones son siempre pro-empresarias y 
además le dejan el espacio al gobierno para 
intentar aparecer como progresista sin serlo. 
Los K se juegan a montar un circo y hacer 

debatir “expropiación si, expropiación no” 
mientras de un manotazo intentan borrar el 
desembozado caso de corrupción en que está 
envuelto el vice.

Como ya lo propuso Pino Solanas, consi-
deramos que hay que estatizar Ciccone, pero 
no para cubrir la corrupción oficial. Por eso, 
desde el MST pensamos que lo primero que 
se debe hacer es abrir los libros contables 
de la empresa, para que se conozcan todos 
sus manejos y los negociados con Boudou. 
Se necesita una Comisión Investigadora 
Independiente, que tenga en su poder toda 
esa información, sin que desde arriba ni de 
la empresa se pueda interferir. Y con esos 
recaudos, avanzar en expropiar Ciccone, pero 
con control social para que la emisión de 
billetes no sirva para negociados de ningún 
gobierno.
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Editorial

CIUDAD DE BUENOS AIRES
Comuna 1: Perú 439, San Telmo (011) 
4342-7520 • Comuna 3: Alsina 2163, 
Congreso • Comuna 4: Enrique Ochoa 
308, Pompeya • Av. Cruz 2020, Bº Charrúa 
• Salcedo 3123, Patricios • Comuna 5: 
Acuña de Figueroa 285, Almagro • tarija 
3546, Boedo • Comuna 6: Parral 129, 
Caballito • Comuna 7: Lafuente 1289, 
Flores Sur • Camilo Torres y Cobo, 
Galería Local 34, Bº Rivadavia • Comuna 
9: Tapalqué 5799, Mataderos • Comuna 
10: Lope de Vega 1651, Monte Castro 
• Comuna 12: Plaza 2403, Vª Urquiza • 
Comuna 15: Vera 390, Vª Crespo

GRAN BUENOS AIRES  

AVELLANEDA: Av. Mitre 1727 • LANÚS: 
Bustamante 771 (Gerli) • QUILMES: 
Entre Ríos 63 Tel. 4224-8095 • LOMAS 
DE ZAMORA: Monroe 511 Temperley • 
FLORENCIO VARELA: Túnez 759 Bo. Don 
Orione • ALMIRANTE BROWN: Pasaje 
Respin s/n altura Av. San Martín 4350 
• BERAZATEGUI: Calle 3 Nº 1713 entre 
117 y 117ª Bº San José, San Mauro • LA 
MATANZA: Arieta 2568 (esq. Florencio 
Varela) San Justo • SAN ISIDRO: Yatay 
93 (a 1 cuadra de la estación) Boulgne - 
Int. Becco 839 (e/ Avellaneda y J. Díaz), 
San Isidro • TIGRE: Santa Rosa de Lima 
2349 Bº Ricardo Rojas, Gral. Pacheco 
• MALVINAS ARGENTINAS: Av. Callao 
768 (esq. Pablo Nogués) Gran Bourg • 
ESCOBAR: 2 de Abril 636, Garín • PILAR: 
Av. Alfaro 1750 (a 3 cuadras estación) Pte. 
Derqui • SAN MIGUEL: Av. Mitre 1779 
(a 2 cuadras est. San Miguel) • JOSÉ 
C. PAZ: Saint Exupery 3940 Bº Parque 
Jardín • SAN FERNANDO: Av. Avellaneda 
1469 Virreyes • SAN MARTÍN: Av. 25 de 
Mayo 1739 (a 3 cuadras de la estación) • 
MORÓN: Sarmiento 244, Moron centro • 
MORENO: Victorica 653 (a media cuadra 
de Mitre), Moreno Centro - Carrel 6678, 
Bº Marilo• MERLO: Sivori 2435, Bº 
Nuevo - Mendez 1538,  Bº Santa Marta• 
LA PLATA: Calle 55 Nº 595 (entre 6 y 7) 
Tel.(0221)482-4784 • BERISSO: Calle 66 
y 125 Villa Argüello • ENSENADA: Calle 
126 (entre 37 y 38) Villa Catella 

INTERIOR PROvINCIA DE BS. AS.

OLAVARRÍA: Velez Sarsfield 3220 Tel. 
(02284)15-537083 • PERGAMINO: San 
Martín 1269 Tel. (02477)15-609153 • MAR 
DEL PLATA: México 236 Tel. (0223)15-
5509928 • BAHÍA BLANCA: Tel.(0291)15-
404-8759 

INTERIOR DEL PAIS     
CHUBUT: Lisandro de la Torre 3352 Bº 
Juan XXIII, Cdoro. Rivadavia • Gales 
643 Trelew • CÓRDOBA: San Martín 458 
Capital • ENTRE RÍOS: Tel. (0343)15 
4280 574 • MENDOZA: Garibaldi 566 Tel. 
(0261) 429-6258 Mza.  Cap. • SANTIAGO 
DEL ESTERO: La Plata 238 Tel.(0385)434-
2367  • Soler 547 Tel.(0385)427-6261 
La Banda • NEUQUÉN: Pringles 1500 
Bº Islas Malvinas, Nqn. Cap. • SANTA 
CRUZ: Rivadavia 406 Tel.(02966)488-043 
Río Gallegos • SAN JUAN: 9 de Julio 
252 • JUJUY: Escolástico Segada 1206 
San Salvador • SALTA: Gorriti 199, esq. 
Urquiza • SANTA FE: Crespo 3965 Tel.
(0342)481-0945 Sta. Fe • Entre Ríos 
1055 (pta alta) Rosario • Tel.(03382)15-
57-9567 Rufino • TUCUMÁN: Benjamin 
Villafañe 1126 San Miguel de Tucumán 
Tel. (0381) 15 588 0978 • Congreso 
134, Banda del Río Salí  •  RÍO NEGRO: 
Albarracín 946, Tel.(02944)15-506-501 
Bariloche • CORRIENTES: Tel.(03772) 
43-3326 • Chaco: Pje. Humaitá 1331 
Resistencia, Tel.(03783) 15 565159.
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Ellos cada día más ricos y nosotros…

¿$6 por día?
-“No…me estás cargando. Pero, ¿¡en 

qué mundo viven?! 

El diálogo entre el verdulero y el 
vecino se repitió, cambiando los 

protagonistas, en todo el país. Es 
que, sin llegar a las olimpíadas de 
Londres, las estadísticas del INDEK 
arrojaron un nuevo récord: con $6 
por día una persona puede vivir. 
Hace rato que nos explican que la 
inflación no existe, que el dólar no 
aumenta ni se fugan divisas y que la 
economía casi no tiene problemas. 
Pero esto superó toda capacidad de 
sorpresa. Sin embargo, mirando el 
país de los últimos días, se podría 
decir que los muchachos de More-
no nos están mostrando un poco el 
futuro cuando presentan esas cifras. 
Digamos que ese “$6 por día” es un 
símbolo de lo que se vive, de lo que 
vivimos los de abajo.  

Porque cuando uno mira los patri-
monios que declaran (imagine-

mos lo que no reconocen) la presi-
denta, ministros y distintos referentes 
de la política del sistema, cae en la 
cuenta que luego de llenarse los bol-
sillos de la forma más desvergonzada, 
los “$6 por día” podría expresar lo 
que nos van a dejar estos señores, que 
se enriquecen a la velocidad de la luz 
al mismo tiempo que van destruyen-
do la educación, la salud, el medio-
ambiente, los recursos naturales; en 
fin, lo que es de todos y costó tanto 
tener. Tal vez se refiera a lo que efec-

tivamente utilizará una parte enorme 
del país, ya que no tendrá trenes ni 
subtes para viajar, porque ambos 
sistemas están en una crisis terminal 
y en cualquier momento todo va a 
estallar. Quizá se hable de los jubila-
dos futuros, cuyos aportes son utili-
zados para sostener el decorado de un 
modelo completamente agotado y los 
negocios de los amigos del poder. O 
bien, se esté adelantando a la cuenta 
que finalmente haremos todos cuan-
do terminen de aplicarse los aumen-
tos de tarifas, boletos, impuestos, etc., 
que la rosada y demás gobernaciones 
están lanzando por partes desde que 
comenzó 2012.

Otro costado de la cuestión po-
dría ser más ‘financiero’. Aquí 

los “6$ por día” simbolizan la caja 
vacía de la nación, vacía como las 
demás cajas distritales. Esas cuentas 
en rojo que desatan peleas como las 
del aguinaldo en Buenos Aires; la del 
subte en Capital; la de las jubilaciones 
en Córdoba. Números que no cierran 
y general malhumor social. Problemas 
del modelo y especulaciones electora-
les que desatan peleas feroces donde 
ningún gobierno resuelve nada y el 
pueblo trabajador queda en el medio. 

Por donde se mire la cifra, lo que 
resalta es la necesidad de cam-

biar rotundamente de rumbo. Poner 
en pie una alternativa que pueda 
superar esa cuenta y conducirnos a 
un modelo de país distinto. El MST 

en Movimiento Proyecto Sur, viene 
acompañando a Pino Solanas en la 
batalla por plantar una opción fuerte 
y transformadora. Queremos fortale-
cer una propuesta política diferente, 
que descargue la crisis sobre los capi-
talistas. A todos y todas con quienes 
venimos compartiendo reclamos y 
movilizaciones, los invitamos a orga-
nizarse con nosotros. Tenemos que 
pelear juntos, porque con este modelo 
de “$6 por día” no se puede vivir.

Comuna 7:
Por Agua y condiciones dignas 

¡Impulsemos con todo la 
Campaña en defensa del Adán!

El Centro Cultural Adán Buenosayres, situado en el 
Parque Chacabuco, bajo la autopista, está sin agua hace 
más de tres meses. Luego de las obras de “mejoramien-
to” del parque efectuadas por el gobierno de la Ciudad, 
quedó roto el caño de agua que alimenta al Centro. Esto 
provoca que trabajadores, artistas y público del Adán 
deban realizar las actividades sin baños ni agua…

Sus trabajadores hicieron el reclamo en distintas 
áreas del gobierno, pero nadie les da una respuesta. 
Los compañeros del MST de la Comuna 7 junto con 
vecinos que participan de las actividades del Centro, 
estamos juntando firmas en el barrio, y nuestro diputado, 
Alejandro Bodart, presentará un pedido de informe en 
la legislatura. Una vez más, la ofensiva del macrismo 
nos encuentra impulsando la movilización en defensa 
de los espacios públicos. 

¡Basta de abandonar lo público! ¡Basta de atacar 
a la cultura!

 Si querés adherir, o colaborar con la campaña, 
contactanos a mstcomuna7@hotmail.com
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Transporte, gas, luz, agua y otros servicios

El pasado 9 de agosto duran-
te la mañana, Félix transitaba 
camino a su casa cuando una 
camioneta negra 4×4, que según 
señalan los vecinos de la zona es 
de propiedad de la familia Celía 
rozó la moto en la que se despla-
zaba Díaz y al desestabilizarlo 
cayó en la ruta y sufrió una serie 
de lesiones por las cuales debió 
ser hospitalizado. Es clave señalar, 
que esta familia en cuestión –los 
Celía- son propietarios amigos 
del gobernador Insfrán y que ya 
habían protagonizado un ataque 
a Félix cuando en 2010 el pueblo 
qom cortaba la ruta 86 en reclamo 
de tierras. Aquella vez la secuencia 
terminó con la criminal represión 
policial que mató a Roberto Ló-
pez. La modalidad de ataques, 
agresiones y provocaciones es 
un recurso sistemático utilizado 
por los terratenientes amigos 
del gobierno K de la provincia e 
incluso las muertes “accidentales” 
se cobraron una víctima en 2011 
como fue el caso de Mártires 
López, dirigente chaqueño de 

pueblos originarios. Estos casos 
–integralmente- siguen en la más 
absoluta impunidad. De fondo, la 
pelea que se juega es por la tierra 
y los corporaciones –y sus socios 
locales, económicos y políticos- 
no tienen limitaciones en su afán 
de lucro y desposesión. 

Chau Roca: contra el 
genocidio de ayer y la 
entrega de hoy viajamos a 
Formosa

La campaña que impulsamos en 
apoyo a la iniciativa legislativa del 
diputado Alejandro Bodart –para 
“deroquizar” Buenos Aires- y con 
el apoyo de Osvaldo Bayer, tiene el 
objetivo de enjuiciar con la verdad 
histórica a criminales como Roca, 
pero también nos planteamos 
luchar contra los herederos y las 
herencias del roquismo: los pools de 
siembra que arrasan el bosque nati-
vo, el monte y despojan la tierra a 
sus dueños; la criminalización de la 
protesta social y el saqueo de nues-
tro patrimonio. Por eso, cuestionar 
el exterminio de ayer es el punto de 
partida para rodear de solidaridad el 
reclamo de los pueblos originarios 
hoy y la campaña Chau Roca no 

puede menos que decir presente en 
el territorio junto al pueblo qom y 
Félix Díaz. El próximo 17 de agosto 
viajamos a Formosa para afianzar 
los lazos de unidad en la defensa de 
la tierra, de los recursos naturales y 
en la confrontación del poder polí-
tico que posterga el reclamo de los 
abajo y habilita la desposesión de 
las corporaciones. Es fundamental 
a escala de todo el país que el mo-
vimiento Chau Roca multiplique 
las expresiones de apoyo y sostén al 
reclamo del pueblo qom y de Félix 
en particular. 

Félix Díaz

Chau Roca: Viajamos a Formosa

En solidaridad con Félix Díaz
 y el pueblo qom

Félix Díaz emergió en el último período como una referencia de lucha de los pueblos originarios, pero 
independiente de todos los gobiernos y en especial, del poder kirchnerista. A la cabeza de un pueblo que resiste 

y como síntesis de una batalla en curso por la tierra, Félix viene siendo objeto de permanentes agresiones, 
provocaciones y ataques. La semana pasada volvió a sufrir una agresión de la que resultó golpeado y con varias 

lesiones. Como expresión de compromiso de lucha y efectiva solidaridad, un numeroso contingente de la campaña 
Chau Roca viajará el próximo fin de semana a Formosa para rodear la lucha de este digno pueblo y su dirigente

Frenar los ajustes tarifarios
La creciente suba de tarifas es una realidad en la Argentina K. Luego de idas y venidas, la “sintonía fina” de Cristina en materia de energía, transporte y servicios 

como el agua, se traduce en tarifazos que paga el pueblo. La disputa con los gobernadores e intendentes es sólo por ver quién paga el costo. Pero, junto a los 
empresarios, todos coinciden en descargar la crisis en el pueblo. Urge frenar la ola de ajustes tarifarios.

Vilma Ripoll

Días atrás, desde la refinería de 
YPF en Ensenada y por cadena na-
cional, Cristina defendió la suba del 
300% del precio del gas en boca de 
pozo. Lo justificó diciendo que “el 
aumento reportará a las empresas 
una rentabilidad de $ 900 millo-
nes”. Más otros $120 millones que 
irían a las arcas de las provincias.

Se refería a la ganancia de 
YPF, Pan American Energy, Total, 
Petrobras, Wintershall que venían 
cobrando $ 0,15 por metro cúbico 
y cobrarán $ 0,60. ¿Quién pagará 
los 1.000 millones de diferencia? El 
impacto recaerá en buena medida 
sobre los 1,8 millones de autos que 
cargan GNC.

Ajustar es el verbo que deben 
conjugar también gobernadores o 
intendentes por la política de “conge-
lamiento” de subsidios del gobierno 
K. Así, intendentes bonaerenses de-
berán ajustar cuentas al notificarles la 
Nación de la quita de subsidios sobre 
las tasas de alumbrado público.

En Capital, Macri autorizó una 
nueva suba en los peajes que llega 
hasta un 33%. Más otra alza del 
24% para enero próximo en el ABL 
que había subido 300%. Mientras 
Scioli aumentó hasta un 28% la luz 
en gran parte de la provincia. Y quedó 
firme la suba del 180% en el agua 
que habían rechazado los consumi-
dores con un fallo favorable del juez 
Arias. Pero ABSA apeló y la Cámara 
Contencioso Administrativa de La 
Plata favoreció a la empresa contra 
los usuarios.

En una carrera donde los precios 
y los servicios transitan por autopista 
mientras los salarios van por vía lenta, 

autorizaron subas en la medicina 
prepaga del 39% desde diciembre, 
taxis que subieron 550% desde el 
2003, un 25% a 45% las expensas, 
aumentan las cocheras, los servicios 
bancarios, de TV por cable, internet 
y telefonía. Tarifazo para todos los 
gustos (de empresarios y gobiernos). 
Y el disgusto de los usuarios.

Transporte: ajuste próximo 
con y sin SUBE 

En el transporte, Cristina in-
tenta también dosificar el ajuste 
tarifario para reducir costos políti-
cos. Como si empezase de nuevo, 
traspasó la Secretaría de Transporte, 
luego del procesamiento de Schiavi 
y las 51 muertes de Once. Unificán-
dola en el ministerio de Interior y 
Transporte.

Sobre el total de $74.500 millo-
nes de “subsidios económicos” que 
paga el gobierno K, el transporte 
recibe casi el 30%, acumulando en 

2011 unos $22.000 millones. Una 
montaña de plata cuyo costo necesi-
tan ir trasladando a los usuarios.

En lo acumulado del 2012, 
los subsidios a colectivos suman $ 
7.759 millones; a los trenes, $ 2.545 
millones y al subte, $ 240 millones. 
Esto suma $ 10.544 millones en lo 
que va del año. Con esto en el ferro-
carril el Roca, el gobierno paga un 
subsidio de $12,84 por boleto y en 
el San Martín de $14,38. Mientras 
De Vido dijo que el boleto mínimo 
de colectivo en Capital sería de $ 
4,44 sin subsidio.

Con su idea de “subsidiar a 
las personas, no a las empresas”, 
aumentaron en una primer etapa 
los boletos del que no pague con 
la SUBE. En un tarifazo del 80% 
al 120% con el que eliminaron la 
mayoría de las hasta 5 secciones 
para pagar los boletos según el 
recorrido; quedando sólo con dos 
secciones de $ 2 y $ 4.

En una próxima etapa, habrá 
una “segmentación en los valores”, 
debiendo pagar con aumento aun-
que tenga SUBE, pero queda fuera 
del requisito para el subsidio. Como 
es difícil identificar quien entra o 
no en el escalonamiento de precios, 
puede que haya que demostrar po-
breza para no pagar con suba.

El 60% de los subsidios a co-
lectivos y trenes van al pago de 
personal. Mientras un 4,5% va a 
mantenimiento de unidades de 
colectivos y 11% a materiales de 
trenes. Es el fracaso del modelo 
privatista de los ‘90, continuado 
por los K al mantener concesiones 
y subsidios.

Tanto en el transporte como en 
los demás servicios se deben frenar 
los tarifazos. Y luchar por anular 
las privatizaciones y reestatizar esas 
empresas, pero bajo el control social 
de trabajadores y usuarios.

Los trabajadores del neumático nos movilizamos 

SUTNA: Paritarias y aumento salarial
Los trabajadores del neumático de FATE nos organizamos en asambleas para dar 

pelea por aumento salarial. Rechazamos la propuesta de Wasiejko y  el gobierno de 
paritaria por 2 años y peleamos por un aumento del 30%. 

Habiendo vencido el plazo de vigencia del acuerdo salarial, el pasado 30 de junio 
en la Seccional San Fernando del SUTNA, los trabajadores de FATE abrimos el debate 
sobre cuanto necesitábamos aumentar nuestros sueldos para paliar los brutales aumen-
tos por la inflación. Para eso, realizamos una asamblea el 2-7,  en la que se votó por 
unanimidad rechazar el plan del gobierno de firmar una paritaria testigo con plazo de 2 
años ajustable trimestralmente pero con el índice de las 7 provincias (de la consultora 
SENDA del viceministro de economía Axel Kicciloff). El gobierno K busca paz social por 
dos años,  en “sintonía fina” con el secretario del SUTNA Pedro Wasiejko, la Comisión 
Directiva y su Lista Violeta.

Los trabajadores de FATE en asamblea además de decirle “NO” en forma unánime, 
votamos exigir a las empresas un 30% de aumento en el plazo anterior a diciembre de 
2012 (para que entre el aguinaldo).

Al paso de los días y ante la falta de audiencias, se realizó una segunda asamblea 
que reafirmó el pedido del 30% y agregar el reclamo de $5000 con lo que las empresas 
se hagan cargo del impuesto a los salarios hasta que el gobierno  deje de exprimirnos los 
bolsillos con ese impuesto. Además se discutió un plan de lucha gradual de menor a mayor; 
y como primera medida se votó movilizarnos.  

Nuestra intervención  ratificó la movilización, y propusimos que sea al Ministerio 
de Trabajo,  planteando que había que presionar al gobierno y de esta forma también 
se empujaba a Wasiejko a poner a disposición de esta lucha todas las herramientas, el 
sindicato y la personería, y que empiece a responder a los mejores negociadores que 
son los trabajadores movilizados. Esta moción fue muy apoyada por la asamblea y se 
aprobó por amplia mayoría.

En función de este mandato,  este 15-8 los trabajadores del neumático nos moviliza-
mos y retumbarán los despachos del Ministerio al batir de los bombos para que escuchen 
a nuestros delegados paritarios elegidos en asamblea y sientan en el estómago nuestra 
presencia y decisión.

Debemos destacar que sólo en la seccional San Fernando, conducida por la Lista 
NEGRA, ya tuvimos dos asambleas para debatir y expresar la voluntad de los trabajadores, 
y que en las otras dos seccionales Lavallol (Firestone) y Merlo (Pirelli) donde dirige la 
Lista Violeta de Wasiejko no hubo asambleas. La conducción del gremio no ha permitido 
realizar todavía las elecciones de delegados en FATE, a pesar de los reclamos de la 
Seccional San Fernando y de la Lista NEGRA,  y de que los mandatos están vencidos 
desde el 10-12- 2011, debilitando con su demora nuestros reclamos y de esa forma 
favoreciendo a la patronal. Por esta razón le exigimos a Wasiejko, que convoque las 
elecciones de delegados en FATE. 
La lucha por nuestro aumento salarial recién está comenzando. Nos enfrentamos al 
gobierno, las grandes empresas del neumático y a la posición engañosa y capituladora 
del SUTNA central. Pero los trabajadores de FATE, organizados democráticamente en 
asambleas y de la mano de la movilización sabemos que se puede ganar. 

Claudio Mora, electricista del turno rojo 
y Secretario de Organización CTA San Fernando

Mariano Rosa, 
Coordinación de la Campaña 
Chau Roca!
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Con cerca de trescientos
compañeros que desafia-
ron una tremenda tor-

menta, Vilma Ripoll brindó un
saludo de bienvenida. Sin lugar
a dudas, las referencias a los tiem-
pos de crisis, ajuste y rebelión que
nos toca atravesar, fueron un len-
guaje natural para los asistentes,
todos actores de los últimos con-
flictos.

Me tocó iniciar el informe
político, compartiendo la mesa
de coordinación del plenario con
Sergio García y Francisco Torres.
Abordando tres ejes de debate.
Análisis de coyuntura con los
cambios en curso por el impacto
de la crisis internacional sobre un
modelo K agotado; los cambios
en el mapa gremial con la ruptu-
ra de Moyano y el horizonte de
alta conflictividad y debate polí-
tico que se viene. En las inter-
venciones se relataron testimo-
nios vivos de la rebelión de los

estatales bonaerenses que recupe-
raron el pago del aguinaldo.  Y
de las peleas del INTI y otras re-
particiones contra el decreto 324,
del Francés contra los despidos,
y de diversos hospitales por la
crisis sanitaria de la Ciudad.

Un segundo tópico fueron los
debates programáticos de salida
alternativa para responder a la
crisis, la necesidad actuar con una
política de unidad de acción so-
bre Moyano y la CGT para am-
plificar la movilización e impul-
sar una presencia cada vez más
activa de la CTA en todas las lu-
chas independientemente de
quienes estén al frente de las mis-
mas. Y reforzar más que nunca la
autonomía de la central respecto
del gobierno K, en función de los
debates que se desarrollaron en
ocasión del paro del 8 y de varios
conflictos, sobre todo en sectores
de ATE. Finalmente, las tácticas
de construcción y organización
en el movimiento obrero tanto
privado como en docentes, dos
importantes sectores para avan-
zar en el desarrollo de la CTA,
fueron un punto de discusión. Un
balance positivo del crecimiento
de nuestra corriente y la necesi-

· Alicia, delegada ATE Hospital
Francés

“Estamos reclamando por el
cierre de 3 servicios y despido de
24 profesionales de la  salud. Este
plenario nos sirve para organizar-
nos, fortalecernos, unificar los re-
clamos y también para salir a lu-
char y lograr apoyo.”

· Diana Thom, Suteba Quilmes

“El plenario de hoy es funda-
mental, porque hay muchos deba-
tes que hacia el interior de los sin-
dicatos y de los compañeros, cómo
la CTA se tiene que transformar en
una herramienta muy amplia y a la
cabeza de la lucha, también como
nosotros tenemos que superarnos
a nivel político…”

· Andresa Martínez, delegada
general del Hospital San Martín
de La Plata

“La crisis se
siente muchísi-
mo dentro del
hospital; denun-
ciamos no solo
insumos, sino
aparatos que
hace años que
no se reparan como el tomógrafo, la
resonancia magnética que hacen 4
años que no funciona o no llega. Me
parece bárbaro reunirse los trabaja-

dores y debatir la problemática de di-
ferentes sectores.”

· Jorge Daniel Miranda,
Secretario de Relaciones
Laborales UCRA

La UCRA es el nuevo sindicato
opositor a la UTA y se está desarro-
llando a nivel nacional. Los trabaja-
dores necesitan una alternativa
para salir de la burocracia sindical.
Este plenario es fabuloso, porque
es donde uno aprende y escucha
las problemáticas de todos los tra-
bajadores.

· Claudio Mora, FATE y sec. de org.
CTA San Fernando

“Ahora estamos en medio de
paritarias salariales y tenemos una
movilización. Me queda de este
encuentro resolver las cosas entre
y desde los trabajadores… no es so-
lamente respuesta sindical… hay

que conformar una herramienta po-
lítica para poder llevar adelante los
cambios.”

· Danubio Trujillo
Directivo COFE -
Uruguay

“En  este mo-
mento estamos
llevando adelan-
te una moviliza-
ción hace 10 días.
La administración de Mujica, frena
las conquistas de los trabajadores
y pasa a imponer una nueva refor-
ma del Estado donde se las quiere
atacar, pretende instaurar el Esta-
tuto del funcionario público, recor-
tando la carrera administrativa… Ha
perdido bastante credibilidad este
gobierno. Los compañeros buscan
nuevas formas de organización y
construcción sindical. La verdad es
que me encantó el plenario.”

Exitoso encuentro de la  Debatiendo y
acumulando fuerzas

Dirigentes, delegados y activistas de Pcia. de
Buenos Aires y Capital nos reunimos el sábado 11,
preparándonos para un horizonte de luchas y
mayores desafíos de crecimiento abordamos la
próxima agenda de actividades de la central.

Guillermo Pacagnini
Coordinador de la
Corriente Sindical del
MST. Miembro Mesa
nacional de la CTA

dad de encarar nuevas metas de
avance, fue un tercer punto de
debate. Al grito de “CTA de los
trabajadores, nunca del gobier-
no ni de los patrones” fue recibi-
da la visita a nuestro evento del
Secretario General de la CTA
compañero Pablo Micheli. Y va-
loradas sus palabras de reconoci-
miento al trabajo colectivo que
estamos realizando en la central.

El saludo final de nuestro di-
putado Alejandro Bodart apun-
tó a articular los debates sindica-
les con la necesidad de construc-
ción de una alternativa política
unitaria.

Las movilizaciones por el sa-
lario mínimo, la preparación de
un nuevo Paro Nacional, el en-
cuentro nacional de docentes y
el encuentro de delegados del sec-
tor privado del 8 de setiembre en
Ferro, fueron, entre otros, los
puntos destacados de la agenda
que tenemos por delante y que
obró de conclusión del exitoso y
motivador plenario metropolita-
no de nuestra corriente.

Importante convocatoria
El encuentro, contó con la presencia de María Damasseno de la

Mesa Nacional y directivos de la CTA Capital, CTA Moreno-Merlo, CTA
Hurlingam-Morón-Ituzaingó, CTA San Isidro, CTA San Fernando, CTA
Tigre, CTA San Martín - Tres de Febrero, CTA Pilar, CTA Gral. Sarmiento.
Entre otros dirigentes destacamos la presencia de Mónica Dicon,
Sec. Asuntos Nacionales CICOP y Directiva CTA Hurlingam-Morón-
Ituzaingó; Guillermo García, Sec. Interior CTA La Plata – Ensenada;
Patricia Rios, Directiva CTA La Plata-Ensenada; Orlando Restivo, Sec.
Prensa CICOP; Luis Mansilla, Directivo ATE Moreno; Andrea Martínez,
delegada general Junta Interna Htal. Gral San Martín.

Hubo compañeros de la CTA La Matanza, CTA Bahía Blanca, CTA
Mar del Plata y CTA Olavarría. También delegados y activistas docentes
de Capital, La Plata, Lanús, Quilmes, Tigre, San Isidro, San Martín,
Gral. Sarmiento, San Fernando; y docentes universitarios de AGD-
UBA. Vinieron compañeros/as de ATE de Hospitales Durand,
Quemados, Piñeyro, Francés, Posadas; de CONEA, INTI, ENRE,
Ministerio de Trabajo, AFCA. ATE Tigre, San Martín – Tres de Febrero;
Desarrollo Social – La Plata. Participaron delegaciones de Obras
Públicas, Banco Provincia, Judiciales; Así como delegados y dirigentes
telefónicos, choferes de UCRA, SUTNA - San Fernando. Estuvo presente
la Agrup.Mosconi ex YPF, encabezada por Carlos Guanciarossa. Llegó
invitada una delegación de compañeros de CTA Rosario.

Hizo un emotivo saludo el compañero Danubio Trujillo, Sec. Prensa
y Propaganda COFE (Confederación de Organizaciones de
Funcionarios del Estado de Uruguay), que asistía al congreso de la
CLATE en Buenos Aires.

Estuvieron Cacho Bonato, integrante del movimiento de Indignados
de España; y  Rubén Tzanoff y Maru Lopes, comuneros del MST-Mov.
Proyecto Sur en las comunas 9 y 10 de Capital.

Francisco Torres

La segunda mitad del ciclo
lectivo aparece marcada por
paros y movilizaciones
docentes, metiendo presión a
los gobernadores que dicen no
tener fondos... Paran también
los universitarios de CONADUH
el próximo 22. El escenario de
conflictividad docente abarca a
9 provincias. En todas aparece
el reclamo de nuevo aumento
salarial, la eliminación del
impuesto al salario y del tope a
las asignaciones familiares.
Junto a la defensa de la Caja de
Jubilación y mejoras en las
condiciones de trabajo. Con
paros y protestas en Neuquén,
Chaco, Santa Cruz, Chubut y
Córdoba como antes en
Mendoza o Entre Ríos.

En Buenos Aires, la
amenaza de retomar el paro de
48hs suspendido por SUTEBA
Provincia y la FEB junto a un paro
de Udocba frenó el ajuste
educativo. Mientras en Santa Fe,
el “socialista” Bonfatti se reunirá
en paritaria con los docentes,
pero advirtiendo que no dará un
nuevo aumento. Desde AMSAFE
Rosario ya preparan la lucha,
exigiendo una urgente Asam-

blea Provincial, para resolver un
plan de lucha.

Debemos hacer asambleas
para votar el apoyo solidario y la
difusión de estos conflictos.
Exigiendo a CTERA y los gremios
que convoquen a pelear en
unidad. Pugnando por coordinar
medidas entre las provincias.

En ese sentido va la reunión
que se realizará en la CTA
Nacional para ir delineando los
estatutos que permitan poner en
pie una Federación que agrupe a
gremios docentes de Capital, el
Sitech Federación de Chaco,
Aduca de Catamarca, GDA de
Formosa, el MPL de Misiones,
SABER de Corrientes, de Chubut,
Santiago o Salta que no están en
CTERA o la CEA y se referencian
en la CTA.

A su vez, cumpliendo con lo
resuelto en el Encuentro Docente
del 10 de febrero de la CTA
vamos al Encuentro Nacional
Político, Educativo y Sindical de
la Central el viernes 28 y sábado
29 de setiembre, con el objetivo
de avanzar en conformar un
Movimiento Nacional Educativo
y Sindical de trabajadores de la
educación que apoye las luchas y
apunte a un nuevo modelo
educativo y social para nuestro
pueblo.

Quilmes: plenario del Frente
de Gremios Estatales

Compañeras y compañeros de
SUTEBA, UDOCBA, FEB, ATE y
SOEME debatieron en común.
Se resolvió marchar de
manera unitaria el próximo
miércoles 22/08 para darle
inicio a un plan de lucha

Voces del Encuentro
Hacia el Encuentro Nacional de la

CTA: apoyar y unir las luchas docentes
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      Alejandro Bodart
 …Vamos a enfrentar planes

de ajuste brutales, compañe-
ros… Entonces, hoy se plantean
tres tareas, ustedes las han dis-
cutido bien hoy acá y hay que se-
guir profundizando... Una tarea
fundamental nuestra es dar una
pelea por un nuevo modelo sin-
dical, donde los dirigentes luego
de dos años vuelvan a laburar
para que vuelvan a sufrir los pro-
blemas que sufre la gente… te-
nemos que pelear por este sis-
tema donde la base realmente
decida… La segunda es política,
pero yo creo que hay que saber
lo que sindical y lo político esta
tan unido que no hay posibilidad
de dar luchas sindicales sin ele-
varlas al plano político en lo
inmediato…En la lucha del sub-
te, no hay ninguna salida si no
se saca a Metrovías, ninguno de
los dos gobiernos quiere sacar-
se a Metrovías de encima…En
la lucha de los docentes… si no
empezamos a discutir un plan
estratégico… no podemos solu-
cionar los problemas… El tercer
elemento es la herramienta po-
lítica… Necesitamos tener el po-
der político los trabajadores,
para poder volcar las riquezas
al servicio de desarrollar el país
de conjunto… No nos conforma-
mos con ser una fuerza testimo-
nial… Queremos pelear por el
poder… Para pelear por todo
esto tenemos que construir el
partido… los invitamos a traba-
jar con nosotros.

    Pablo Micheli
"Vengo a traerles en nombre de

todos los compañeros de La Con-
ducción Nacional de La CTA un sa-
ludo y decirles algunas cuestiones
que hace rato que quería transmi-
tirles. Después de dos años de cons-
trucción conjunta, tengo que ser
autocrítico y reconocer que nos
quedamos cortos con la participa-
ción del MST. Porque el aporte que
hacen Guillermo y María es funda-
mental. Y el aporte que hacen mu-
chísimos de ustedes a lo largo y an-
cho del país. A mí me fue sorpren-
diendo, porque he viajado muchí-
simo en estos dos años por distin-
tas localidades, ciudades, pueblos,
no sólo en la Capital y en la Provin-
cia, en todos lados veo compañe-
ros del MST y tengo que reconocer
que tienen mucha claridad para
pensar las cosas, con la línea de la
CTA en cada plenario, en cada re-
unión y la verdad es que me pone
muy feliz esto, que una organiza-
ción como la de ustedes está meti-
da de cabeza en la CTA, está ayu-
dándonos a construir una central
de masas. Nos hemos llevado muy
bien y sentimos que el aporte es
fundamental y en más de una re-
unión nos ha despejado dudas que
el propio secretario general no po-
día dilucidar. Problemas, contradic-
ciones, que no se podían resolver,
muchas veces con una interven-
ción de Guillermo se resolvían.
Muchas gracias por haberme invi-
tado. Y que nos sigamos ayudando
a construir una central de masas".

     Vilma Ripoll
Estamos reunidos en medio

de una situación donde Cristina y
los demás gobiernos se pelean
por la caja y tienen de rehén a la
población, a los trabajadores del
subte, a los jubilados de Córdoba
y también en Santa Fe donde es-
tán diciendo que va a llegar un
punto en que no van a poder pa-
gar los sueldos.

Por eso, es importante la pe-
lea por el salario y la pelea sindi-
cal, pero no alcanza. Esto lo tene-
mos que resolver los trabajado-

  Corriente Sindical del MST

El importante plenario me-
tropolitano de la Corrien-
te Sindical del MST en la

CTA que realizamos el sábado
pasado, recolocó entre otras ta-
reas la necesidad de fortalecer una
corriente político-sindical que
dispute a fondo por todas las ne-
cesidades de los trabajadores y
por los cambios políticos y sin-
dicales que el país requiere.

Sucede que mientras la crisis
capitalista se profundiza en el
mundo y en nuestro país y a la
par la conflictividad social aumen-
ta, más queda en evidencia la ne-
cesidad de construir organizacio-
nes que sean herramientas útiles
para el pueblo trabajador. Por
ejemplo, es un hecho que la CTA
debe y puede desarrollarse y cre-
cer, porque es una necesidad te-
ner una central fuerte en nuestro
país y por eso valoramos su cons-
trucción y bregamos porque siga
extendiéndose. Desde el MST
intentamos ayudar a su instala-
ción, crecimiento y amplifica-
ción; y llevamos propuestas como

Sergio García
Dirigente del MST

y Directivo de la CTA
Capital

un aporte que ayude a ese obje-
tivo a sus instancias internas
como reuniones de directivas,
plenarios y asambleas.

Al mismo tiempo creemos que
junto a la construcción de la
CTA, donde convivimos distin-
tas corrientes y sectores políticos
y sindicales, es muy necesaria la
construcción de la Corriente Sin-
dical del MST, porque tenemos
por delante tres tareas muy im-
portantes: apoyar y profundizar
las luchas, construir un nuevo
modelo sindical y ser parte de un
proyecto político socialista y
emancipador que cambie de raíz
este país.

La primer tarea es apoyar las
luchas y ser parte de ellas, enten-
diendo que debemos enfrentar-
nos tanto al gobierno nacional de
CFK como al de Macri, Scioli u
otros. No compartimos con aque-
llos que desde la CTA de Yaski o
la CGT Balcarce se ubican junto
al kirchnerismo. Nosotros lucha-
mos por los derechos y reclamos
de los trabajadores y denuncia-
mos a los gobiernos que aplican
medidas de ajuste, sean del par-
tido que sean. Porque no somos
cómplices del poder de turno.

La segunda es pelear por un

nuevo modelo sindical
completamente distinto
al de los viejos burócratas
de la CGT con matones,
sueldos millonarios, car-
gos eternos y abandono de
las luchas. Y también al
interior de la CTA lleva-
mos propuestas para pro-
fundizar la democracia
sindical. Por tomar un
ejemplo, creemos que to-
dos los sindicatos deben
tener representación de
las minorías, como suce-
de en la CICOP o en
Ademys pero todavía no en to-
dos los sindicatos de la CTA. Por
otra parte creemos en un modelo
sindical donde los dirigentes des-
pués de un tiempo vuelvan a sus
trabajos y vivan igual que sus
compañeros.

Y la tercer tarea es ser parte
de un proyecto político. Lógica-
mente, en nuestra corriente sin-
dical hay lugar para todos aque-
llos que quieran organizarse y lu-
char sindicalmente aunque no
crean en la militancia política.
Pero al mismo tiempo, a todos los
invitamos a dar un paso más por-
que estamos convencidos que solo
con la lucha social o sindical no
alcanza. Los grandes cambios en
la historia de los países, inclui-
dos los cambios sindicales, se die-
ron al compás de grandes cam-
bios políticos. No hay ninguna
posibilidad de lograr la totalidad
de nuestras demandas solo en el
plano sindical porque muchas de
ellas necesitan de decisiones po-
líticas que se toman desde el po-
der. Si queremos recuperar todos
nuestros recursos naturales hace
falta una lucha política. Si que-
remos terminar con el negocio
privado en la salud y la educa-
ción hace falta una lucha políti-
ca. Si queremos el 82% móvil para
nuestros viejos hace falta una lu-
cha política. Y hasta si queremos
sacarnos de encima a “los gordos
de la CGT” hace falta derrotar a
los aparatos políticos -como el PJ-
que los generan y sostienen.

Por eso no tenemos duda en
invitarte a vos y a todas y todos
los compañeros de ATE, docen-
tes, del SUTNA, UCRA,
vigiladores, judiciales y de todos
los gremios de la CTA a ser parte
de nuestra corriente. Porque eso
va a contribuir a hacer más gran-
de la CTA. A dar más fuerte las
peleas en cada lucha. A seguir
peleando por un nuevo modelo
sindical. Y a engrandecer también
la pelea política que estamos dan-
do junto a todo el MST en uni-
dad con otras organizaciones
como Proyecto Sur y Pino Sola-
nas y otros compañeros y com-
pañeras. Te decimos con toda cla-

(Extracto del texto de convocatoria)

“La Central de Trabajadores de la Argentina convoca a los
compañeros delegados de base y miembros de comisiones directivas
de sindicatos del sector privado de todo el país al Encuentro Nacional
a celebrarse el día 8 de septiembre próximo en el Micro Estadio del
Club Ferrocarril Oeste sito en la calle Avellaneda Nº 1246 de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires, a partir de las 11:00 hs hasta 17:00 hs

Advertimos la necesidad de que los trabajadores generemos
condiciones para construir la unidad en la acción que nos permita
reafirmar nuestras conquistas y resistir los ajustes del gobierno y de
los patrones. Creemos que debemos continuar la lucha pero con más
unidad y con mejor saldo organizativo.

Por lo tanto, a los puntos que surgieron en las luchas recientes, en
las movilizaciones y en la calle, debemos sumarles otras que
cotidianamente sufrimos en nuestro salario, en nuestra jornada de
trabajo, en nuestra salud, en la falta de libertad sindical en los lugares
de trabajo, en la arbitrariedad, en la precariedad, en la falta de estabilidad
en el empleo y en los penosos sistemas de producción. Pretendemos
que las conclusiones del encuentro sean ampliación del pliego
reivindicativo que fuera motivo de los últimos conflictos y movilizaciones,
y la construcción de un plan de lucha. Pretendemos una lucha unitaria
en la reivindicación y plural en nuestra pertenencia de clase”.

Desde la corriente Sindical del MST llamamos a hacer grande este
encuentro de trabajadores, más necesario que nunca para intervenir en
este momento de profundos cambios en el mapa sindical del movimiento
obrero. Intercambiar experiencias de construcción en el sector privado,
abordar debates importantes que hacen al modelo sindical democrático y
para la lucha que se necesita, sumar fuerzas solidarias para apoyar las
listas antiburocráticas en las próximas elecciones -por ejemplo en el gremio
ferroviario para derrotar a la verde de Pedraza-, son aspectos claves para
abordar en el evento.

Nuestra corriente, con delegaciones de dirigentes, delegados y activistas
ferroviarios, telefónicos, molineros, metalúrgicos, trabajadores de la carne
y de la alimentación, choferes, trabajadores de la sanidad, gráficos, entre
otros sectores, va a participar con fuerza del plenario.

Sábado 8 de setiembre: la CTA convoca

Encuentro Nacional de
delegados del sector privado

res, no podemos esperar nada de
estos gobiernos…

Necesitamos una herramien-
ta política de los de abajo, en uni-
dad y que sea opción de
gobierno…Haya o no haya elec-
ciones. Necesitamos una herra-
mienta política que nos permita
postularnos con todo y colocar-
nos al frente de este reclamo.

Queremos trabajar con uds,
que nos conozcan al MST, para
dar una gran pelea por la unidad,
porque se nos va la vida en esa
pelea...

ridad que peleamos por un país
socialista y por un proyecto
emancipador. Y te invitamos a
sumarte al MST con tus opinio-

nes y experiencias para que cons-
truyamos juntos este proyecto
colectivo que lucha por un futu-
ro distinto.

Sumate a nuestra corriente

Pablo Micheli saluda al Plenario
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Energía atómica: una política alternativa

Para alcanzar una
Paritaria Sectorial en
CNEA, con recupera-

ción de recursos propios de la te-
sorería de CNEA y con control
de los trabajadores. Y para ter-
minar con la precarización labo-
ral y recuperar ítems y derechos
sin especular con los premios de
fin de año: proponemos la recu-
peración de la discusión política
institucional y la revitalización de
las asambleas sectoriales y gene-
rales en el marco de una campa-
ña de afiliación a ATE. A  la vez
creemos necesario hacer una crí-
tica de la política legada desde la
ruptura menemista entre CNEA
y el sector nuclear y sus conse-
cuencias.

En este sentido pensamos
que, sin dejar de cumplir con las
tareas comprometidas, CNEA y
el estado nacional recuperarían
recursos genuinos si se reviera  la
política de desmembramiento y
de adhesión a los tratados inter-
nacionales (Tlatelolco) suscriptos
durante la etapa menemista y
aportaríamos mejor a salir de la
crisis de energía.

Nos planteamos algunas
preguntas, entre tantas: Que
pasaría ???...

Si CNEA (investigación y de-
sarrollo) recupera un departa-
mento de ingeniería de centrales
de potencia en conjunto con
NASA (operadora estatal de cen-
trales de potencia).

Si se debatiera para qué mo-

delo de país se va a usar la ener-
gía, si en vez de comprar tecnolo-
gía " llave en mano" se buscara
alternativas de desarrollo nacional.

Que pasaría si CNEA conser-
vase el "know how", en instala-
ciones de potencia, por ejemplo
en instalación de maquina de car-
ga y montajes etc, tal como lo
plantearon compañeros en
Atucha 2.

O si se orientase a diseñar un
CAREM de 350 MW, si planifi-
case el reprocesamiento de los
combustibles quemados y alma-
cenados.

Que  pasaría si CNEA  (que pro-
duce) recuperara la comercialización
de radio fármacos aportando a teso-
rería de CNEA, con control de los
trabajadores.

Que pasaría si CNEA convo-

cara a rediscutir la  "ley de inno-
vación tecnológica" para termi-
nar con la intermediación de
"Fundaciones" y "Unidades de
Vinculación" para cumplir con
los mismos compromisos, recau-
dando en tesorería de CNEA con
control de los trabajadores.

Que pasaría si volviéramos a la
ley marco del empleo público en
vez de continuar con las limita-
ciones que impone la ley de con-
trato de trabajo. Y si CNEA recu-
perase los escalafones de mante-
nimiento y servicios como perso-
nal planta permanente, dando por
finalizadas las tercerizaciones  (im-
puestas desde el menemismo).

Que pasaría si CNEA estable-
ciera un dialogo directo con las
poblaciones que luchan contra la
mega minería a cielo abierto para

ofrecer energía barata, medicina
nuclear y capacitación científica
y técnica gratuita...(CNEA esta-
tal no esta haciendo minería)

Que pasaría si las organizacio-
nes sindicales de CNEA (ATE -
CTA incluido) junto a las orga-
nizaciones sociales y políticas in-
teresadas reclamaran un debate
de políticas para desarrollo tec-
nológico nuclear y científico na-
cional y como aportaríamos a ter-
minar con la crisis de energía en
forma "limpia" (sin producir
CO2).

Si esto fuera posible, segura-
mente podríamos negociar una
paritaria en CNEA con recursos
propios y de Economía, y ade-
más podríamos exigirle al estado
nacional que se haga cargo de es-
tas políticas científicas y técnicas.

Ricardo BrunoRicardo BrunoRicardo BrunoRicardo BrunoRicardo Bruno
Junta interna ATE CNEA

Movilización molinera

Los Repositores de Molinos Rio
de la Plata se concentraron  junto a
la solidaridad de los trabajadores
de otros molinos para la primera
lucha que se planteaba con la deli-
mitación geográfica y que por de-
cisión de la UOMA nacional, le
permitía a la patronal de Molinos
no reconocer a los 6 delegados.

Esto atenta contra la propia
ley 23551 que no avala la atomi-
zación de los trabajadores,
Barbeito desconoce estos artícu-
los porque es imprescindible qui-
tarle  representatividad a los repos
ya que son uno  de los sectores
de la seccional más combativos y
organizados.

Mientras se esperaba la re-
unión en el Ministerio de Traba-

jo, la Ministra Garre del Gobier-
no nac&pop  de Cristina K, man-
dó una vez más la infantería de la
Policía Federal y los reprimieron.

No es casual ese ataque ya que
la UOMA con Barbeito a la ca-
beza de la organización son parte
de los sindicalistas afines al go-
bierno y era necesario mostrarles
a los molineros quién manda y
quien los protege.

Pero eso no los amedrentó,
sino que los fortaleció porque tu-
vieron la solidaridad de dirigen-
tes de la CTA Capital, de la CGT
y del compañero legislador de la
Capital por el MST en Movi-
miento Proyecto Sur Alejandro
Bodart que pusieron sus organi-
zaciones al servicio de su lucha.

Sanidad – Capital

La Celeste y Blanca
quiere proscribir a la Bordó

El día 18 de Octubre son las
elecciones en Sanidad. Se elige
por 4 años la conducción del sin-
dicato. Es una oportunidad
para terminar con una conduc-
ción que está hace décadas ator-
nillada a los sillones del sindi-
cato y no se acuerdan lo que sig-
nifica trabajar, ni sufren los pro-
blemas que sufrimos todos los
días los trabajadores de sanidad.
En los distintos establecimien-
tos se palpa mucha bronca y
ganas de cambiar.

Pero la Celeste y Blanca sólo
pretende mantener sus privilegios
y el poder. Quieren evitar que
crezca una opción que cambie el
gremio. Por eso convocaron las
elecciones y no hubo ni un aviso
en las carteleras. Dan solo unos

Marcharon con un
cordón policial hasta el
Sindicato donde pre-
sentaron un petitorio
pidiendo la equipara-
ción salarial con las
otras cámaras CAENA y
CEPA que acordaron un
27 % y la FAIM un
15%. Y mostrar su negativa
aceptar la delimitación geográ-
fica. La movilización fue contun-
dente, tuvo fuerza, cantos, y el
mensaje se hizo oir. Por supues-
to no se encontraba ningún di-
rigente nacional.

En el gremio se abrió el deba-
te salarial y la decisión de luchar
por su Seccional Capital y subur-
bios, no es menor, porque los

molineros conquistaron algo que
no deben perder y es un modelo
sindical donde prima la demo-
cracia sindical, donde cada opi-
nión es tomada en cuenta  y la
decisión es tomada entre todos.
Eso es lo que defienden los tra-
bajadores molineros a su direc-
ción. Y como dijeron en los mo-

linos ante llamados de los agen-
tes de la burocracia, nosotros ele-
gimos quien queremos que nos
dirija y estamos con la seccional.

El salto ya lo pegaron y la lu-
cha continúa saben que no es fá-
cil pero el camino lo empezaron
a marcar.

CorresponsalCorresponsalCorresponsalCorresponsalCorresponsal

Tucumán

Estudiantes de la Escuela de Agronomía en lucha
Los estudiantes secundarios

de la Escuela de Agricultura y
Sacarotecnia de la Universidad
Nacional de  Tucumán están en
plan de lucha desde hace más de
un mes, con cortes de ruta, toma
de la escuela, y ocupación del
campo de práctica, medidas de-
cididas democráticamente en
asambleas, le han parado la mano
al autoritarismo y denunciado la
corrupción que existe en la UNT,
que tiene un millonario presu-

puesto pero nunca hay plata para
los estudiantes.

Están luchando para que se les
restituya las guardias de campo
(algo así como prácticas) sin las
cuales sus títulos no tienen mu-
cha validez, “es como que a al-
guien que estudia para contador
le quiten matemáticas del plan
de estudios” decía un alumno. Ya
consiguieron un triunfo al obli-
gar al rectorado a sentarse a dia-
logar, al conseguir los viajes de

estudio y
al lograr
que el di-
rector de
la escuela
renuncie
a su cargo
de direc-
tor de es-
cuelas ex-
perimen-

tales (además cobra como direc-
tor y docente de la EAS).

El rectorado se juega a que la
lucha se desgaste, intentan divi-
dirlos, y mediante amenazas de-
rrotarlos, pero los estudiantes con
el apoyo de los padres y uno de
los profesores están fuertes y vo-
taron no levantar la lucha hasta
conseguir lo que piden.

Ahora los alumnos están pi-
diendo el apoyo de todos los estu-
diantes de la UNT. Ya acercaron
su solidaridad el Centro de Estu-
diantes de Cs. Naturales, La Secr.
DDHH del Centro de Medicina
y la CTA, entre otros. Los demás
estudiantes de la UNT debemos
seguir su ejemplo y organizarnos
para defender nuestros derechos.
Desde la Juventud Socialista del
MST estamos acompañándolos
para que su lucha triunfe.

CharlyCharlyCharlyCharlyCharly

días para juntar los avales, y los
delegados oficialistas amenazan a
los trabajadores para que no fir-
men las planillas. Patotean a los
compañeros de la BORDÓ que
reparten volantes para que deje-
mos de denunciar lo que pasa y
mostrar una salida para nuestros
compañeros/as de la sanidad.

E s t a m o s  b a t a l l a n d o
contrarreloj para tratar de de-
rrotar la proscripción de la Ce-
leste y Blanca. Por nuestros de-
rechos, pero también el futuro
de nuestros hijos, tenemos que
animarnos a cambiar. Llama-
mos a todos trabajadores de la
sanidad a darnos su apoyo y
juntos poner en pie una alter-
nativa en sanidad.

Agrup. BORDÓAgrup. BORDÓAgrup. BORDÓAgrup. BORDÓAgrup. BORDÓ

para recuperar lo nuestro

Un paso adelante

Los molineros salieron a luchar por la equiparación salarial y para que el Sindicato
Molinero Nacional no aplique la delimitación geográfica.
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Contra las suspensiones y los directivos patronales

El pasado 4-8, en la esta-
ción Delta del Tren de
la Costa, se realizó un

importante acto de unidad de los
ferroviarios, para enfrentar las sus-
pensiones y los ataques de la pa-
tronal de Soldati, la complicidad
del directivo y los delegados patro-
nales, contra los trabajadores del
Tren de la Costa. Ni las inclemen-
cias del tiempo ni la orden pacta-
da entre el directivo y la empresa,
de suspender los servicios del tren
a partir de la 14 hs, ni las amena-
zas a los trabajadores, ni la campa-
ña de afiches acusando a la Violeta
y a la Bordó de quematrenes y vio-
lentos, pudo impedir que más de
300 compañeros llenaran el playón
de la estación Delta para acompa-
ñar a las trabajadoras y trabajado-
res del TdC y para que Soldati y
los directivos sepan que no van a
poder quebrarlos.

El acto estuvo convocado por
los trabajadores del Tren de la
Costa, junto al Frente de Unidad
Violeta-Bordó del Mitre. Y reci-
bió un amplísimo marco de soli-
daridad, repudiando las suspen-
siones y los ataques, y llamando
a enfrentarlos juntos en este y en
todos los ferrocarriles.

La unidad de los ferroviarios
se hizo presente

En los días previos al acto, una
verdadera campaña de amenazas
y agresiones por parte del direc-
tivo y los delegados patronales,
intentaron impedir el acto, me-
ter miedo y evitar que los ferro-
viarios se hagan presentes. A la
compañera Estela Dines, dirigen-
te de la lista Violeta del TdC, le
empapelaron la boletería de un
metro por 80 cm en que trabaja,
destruyeron la cerradura, le pin-
taron todo tipo de epítetos en las
paredes y fue perseguida de to-
das las formas posibles. También
hicieron esto con otras compañe-
ras. Y el colmo del nerviosismo
de estos señores, fue la orden de
suspender los servicios del Tren
desde las 14 hs.

Pero nada de esto impidió que
la solidaridad se hiciera efectiva,
y que cientos de ferroviarios
acompañemos a los trabajadores
del TdC en su lucha. Una gran
delegación del Mitre estuvo pre-
sente y fue la base del acto, el
compañero “Pollo” Sobrero estu-
vo a la cabeza de una importante
delegación del Sarmiento y de su
cuerpo de delegados. El cuerpo
de delegados del Belgrano Norte
también vino, junto a delegacio-
nes de la Violeta del Sarmiento y
el Roca. Compañeros de Causa
Ferroviaria “Mariano Ferreyra” y
de la lista Bordó desde las bases

acompañaron el acto e
hicieron un saludo al
mismo. Y una delegación
de compañeros del NCA
de Rosario, que también
sufren agresiones y per-
secuciones, vino a dar el
presente. También estu-
vieron los compañeros
del Movimiento Nacio-
nal Ferroviario, encabeza-
dos por nuestro querido
amigo  Ramón Duarte.
Nos acompañó el compa-
ñero Julio Ortellado, director na-
cional de organización de la CTA,
que trajo el saludo de Pablo
Micheli. La compañera Vilma
Ripoll vino también a apoyar el
acto y a los trabajadores del TdC.
Y los diputados nacionales Pino
Solanas, Jorge Cardelli y Alcira
Argumedo de Proyecto Sur, man-
daron un saludo, igual que nues-
tro diputado Alejandro Bodart.
Y un saludo que me llenó de
emoción y de alegría –porque
hace pocos meses estuvimos jun-
tos en Tucumán- fue el del com-
pañero Miguel Angel Herrera, de
los Talleres Ferroviarios de Tafí
Viejo.

Esta unidad, expresada ahora
en la defensa de los compañeros
del TdC, tiene que extenderse y
solidificarse ante las próximas
elecciones nacionales, seccionales
y de cuerpos de delegados de la
UF, para barrer de una vez y para
siempre a los Pedraza, Fernández,

Rodríguez, y a todos los que han
llegado hasta asesinar trabajado-
res para mantener sus negocios
con las empresas. Porque esa uni-
dad es hoy más necesaria que
nunca, para poder recuperar el
sindicato, las seccionales y los
cuerpos de delegados, mantener
los que ya tenemos, y poder lu-
char por recuperar el ferrocarril
del estado lamentable de destruc-
ción y abandono al que lo ha lle-
vado la política de privatizaciones
y subsidios que implementó
Menem primero y mantuvieron
después De la Rúa y los K.

Por una red ferroviaria
nacional, pública y estatal, y
el Tren de la Costa integrado
a la misma

La situación de abandono y
destrucción que sufre hoy todo
el sistema ferroviario, tiene en el
TdC su punto más alto. El em-
presario Soldati se enriqueció con

dirigente de la lista Violeta del Mitre
Claudio CarreñoClaudio CarreñoClaudio CarreñoClaudio CarreñoClaudio Carreño

los subsidios del gobierno, levan-
tó el Casino y el Parque de la
Costa,  mientras destruía los tre-
nes, las instalaciones y todo el
servicio. Siempre con la compli-
cidad activa y abierta del directi-
vo Rodríguez. Para recuperar el
TdC y que vuelva a ser un servi-
cio útil y  eficiente, que manten-
ga todos los puestos de trabajo y
que brinde un servicio a la co-
munidad de los sectores que atra-
viesa, es necesario unirlo con la
línea Mitre, llegando desde Del-
ta hasta Retiro, en una red na-
cional de ferrocarriles pública y
estatal, con un pasaje barato y un
servicio cómodo y eficiente, al
servicio de los trabajadores y del
pueblo, y controlado por los úni-
cos que queremos de verdad, que
los trenes funcionen como un ser-
vicio público y no como una
empresa de ganancias, los traba-
jadores y los usuarios. En esta
lucha estamos y seguiremos.

El lunes 6 de agosto comenzó el
juicio contra José Pedraza; su se-
gundo, el "Gallego" Fernández y
otros miembros de la Lista Verde,
barrabravas como Cristian Favale y
comisarios y agentes de la Federal.

Nuestro partido participó des-
de bien temprano en las distintas
acciones que se realizaron ese día.
Una importante columna integra-
da por trabajadores ferroviarios, de
la CTA, representantes de los or-
ganismos de derechos humanos y
por las organizaciones de izquier-
da, se concentró frente a los Tribu-
nales donde montó una tribuna.

Hubo también un pequeño acto
convocado por Yaski  y la lista do-
cente Celeste. La lista Verde de la
burocracia sindical pedracista pre-
firió no disputar la calle. Sabía que
su presencia no le sumaba en nada
a la defensa de su jefe, dado el enor-
me repudio popular que existe.

Rápidamente se cayeron los
pedidos de nulidades y de impug-
naciones del Tribunal interpuestos
por la defensa y el comienzo del
Juicio formal contra Pedraza y com-
pañía fue un nuevo triunfo, que se
suma a otros de esta larga pelea.

Cuando escribimos esta nota ya

se han desarrollado varias audien-
cias en las cuales los 17 imputados
por el asesinato de Mariano y las
heridas de Elsa Rodríguez, Nelson
Aguirre y Ariel Pinto, se han nega-
do a declarar.

Se ha destapado que Favale, el
principal sospechoso de haber dis-
parado la bala que mató a Mariano,
fue autorizado a salir del Penal para
participar de un acto del “Vatayón
Militante”. Han arreciado amena-
zas e intimidaciones contra los prin-
cipales testigos, que recibieron una
fuerte respuesta de repudio y que
hasta el CELS ha denunciado.

En los días previos
al juicio, nuestro dipu-
tado Alejandro Bodart,
presentó un proyecto
en la Legislatura porte-
ña en donde la misma
“expresa su benepláci-
to por el inicio del jui-
cio penal contra José
Pedraza… e insta a la
exhaustiva investiga-
ción y el debido casti-
go a todos sus respon-
sables materiales y po-
líticos”.

G.G.G.G.G.G.G.G.G.G.

Jorge Urruchúa, lista
Bordó del Mitre,
integrante del Frente
de Unidad Violeta-
Bordó

“Contra todas las agresio-
nes, miedos y barbarida-
des que se han dicho, acá
estamos para decirles bas-
ta! Basta “Oso”, basta de
agredir a las compañe-
ras… Nos acusan de quemar tre-
nes y destruir el ferrocarril, y se
olvidan que tienen al asesino y des-
tructor más grande del ferrocarril,
que es Pedraza y está preso... A
partir de hoy y con los compañe-

ros de la Violeta, nos estamos con-
solidando como frente para largar
la campaña electoral y luchar por
un gremio al servicio de los traba-
jadores y un ferrocarril al servicio
del pueblo”

“Pollo” Sobrero, lista Bordó
y cpo. deleg. del Sarmiento:

«Hacen todo esto contra ustedes
porque les tienen miedo. Les tie-
nen terror! Terror de que los traba-
jadores se organicen y salgan a lu-
char, porque cuando lo hacemos,
no queda nada de la burocracia sin-
dical ni quedan sus socios que son
la patronal…”
“Quiero un compromiso de todos
los que estamos acá: tenemos una
cita de honor, porque dentro de
poco se va a decidir el destino de
nuestro gremio y no nos puede en-
contrar separados. Lo que unió la
lucha se tiene que mantener uni-
do, para ir a dar peleas y recuperar

los cuerpos de delegados, las eje-
cutivas y el gremio. Esto es un paso
muy importante…”

Enzo Sfardini y Estela Dines,
lista Violeta Tren de la Costa

Enzo: “(…) Quiero felicitar a mis
compañeros presentes y sobre todo
a las mujeres. Ellas son las que po-
nen los ovarios y van para adelan-
te, a pesar de que sufren todo tipo
de persecuciones y amenazas.. Es-
tamos unidos y todos juntos, y el
Tren de la Costa no es tuyo “Oso”
Rodríguez, es de los trabajadores!”
Estela: “Quiero agradecer a todos
los compañeros de todos los ferro-
carriles. Sabemos el esfuerzo que

es venir desde lejos a esta estación
de la otra punta del mundo… To-
das las suspensiones han sido in-
justas. Son una persecución gre-
mial y laboral… Estoy orgullosa de
juntarnos acá, compañeros de to-
dos los colores, de todas las listas.
Nos une la defensa de la fuente de
trabajo y enfrentar las persecucio-
nes. Que esto sea el principio de la
unidad, que no quede acá!”

Gran acto unitario en el Tren de la Costa

Sfardini
y Dines

Voces del acto

Urruchúa, Sobrero, Quelle y Carreño

Comenzó el juicio a los asesinos de Mariano Ferreyra

Claudio Carreño, Alejandro Bodart y Vilma
Ripoll en la concentración frente a Tribunales

al comenzar el juicio
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Por la crisis Cristina echa mano a todas las “cajas”

Tiempos de ajuste
Hace poco, un gobernador se quejó del  modelo K diciendo
que es federal para distribuir las obligaciones, pero unitario
para concentrar la riqueza. Santa Fe está en crisis y anuncia
dificultades para pagar las jubilaciones y salarios hasta fin de
año. Lo mismo sucede en Buenos Aires, Córdoba y
Mendoza. Sucede que para afrontar la crisis económica el
gobierno echa mano a todo dinero que le ingresa, lo usa
para pagar deuda y subsidiar a los grandes grupos económicos.

Gerardo UcedaGerardo UcedaGerardo UcedaGerardo UcedaGerardo Uceda

El modelo K está en crisis
desde hace años, lo hemos
dicho muchas veces. Tam-

bién dijimos que venían pateando
la pelota hasta después de las elec-
ciones pasadas, fundamental-
mente a través de la emisión mo-
netaria, pidiéndole crédito al
Banco Central y usando dinero
de la caja de la ANSES.

Pero hoy ya la situación se tor-
nó insostenible. La emisión (emi-
tieron $ 5.000 millones en la úl-
tima semana) echó leña al fuego
de la inflación y llevó a que las
reservas en dólares del Central no
alcanzaran para cubrir el circu-
lante (por eso modificaron la Car-
ta Orgánica del BCRA que exi-
gía que todo el circulante tuviera
respaldo en dólares). Producto de
los adelantos y préstamos que le
pidió al Banco Central, éste tam-
bién cada vez tiene más deudas y
han tenido que emitir nuevos
bonos a pagar hasta 2016. La in-
flación creciente, la crisis inter-
nacional y la sensación cada vez
más patente que la economía se
complicó hizo que los capitalis-
tas fugaran dólares o simplemente
los sacaran de sus cuentas, llevan-
do a mayor pérdida de reservas
en moneda extranjera, lo que hizo
que a Moreno no se le ocurriera
mejor idea que restringir la venta
de dólares lo que entre otras co-
sas ha llevado (entre muchos
otros problemas) a una devalua-
ción encubierta del peso del or-
den del 30% ya que el valor

“real” del dólar supera los $ 6.
Hasta ahora, la plata fresca

que usaba Cristina para sus obras,
subsidios, TV y casas “para to-
dos”, salieron de la gran Caja de
la ANSES. Pero se llegó a un pun-
to grave: uno de cada $ 4 de los
jubilados fue utilizado por el
Gobierno, dejando a los jubila-
dos sin el 82% y con serias du-
das a futuro. Pero la crisis más
general y profunda hizo saltar el
tema de los fondos de la ANSES,
que hasta hace menos de un año
nadie reclamaba. Sucede que las
provincias debieran haber recibi-
do del Estado Naiconal el 15%
de la coparticipación que les co-
rrespondía por la transferencia de
las Cajas de Jubilaciones a las Pro-
vincias, cosa que el gobierno de
los Kirchner se negó a devolver
desde que “reestatizaron” las
AFJPs.

Esto es de lo que se quejaba
Binner, y también De la Sota en
las últimas semanas. Sus provin-
cias tienen que afrontar  un défi-
cit en las cajas de $ 465 millones
Santa Fé y de 1.162 millones
Córdoba mientras que reclaman
que les adeudan $ 1.686 millo-
nes y $ 1.635 millones respec-
tivamente. El panorama es idén-
tico para Buenos Aires, y en to-

tal reclaman $ 9.500 millones.

Para pagar Deuda ya no hay
plata que alcance

El propio balance del BCRA
refleja que el Gobierno le adeuda
más de U$S 55.000 millones. Sin
contar que a fin de año vencen otros
U$S 3.000 millones y que ya se
pagó el Boden 2012 con bombos
y platillos. Ya utilizaron el 25% de
la plata de los jubilados y no hay
plata para devolverles a las 4 pro-
vincias más grandes del país para
que paguen sueldos y jubilaciones.
Por eso Scioli intentó pagar el agui-
naldo en 4 pagos, De la Sota y Paco
Perez de Mendoza salieron a bus-
car préstamos en bancos privados
nacionales y extranjeros, y Santa Fé
retrasa por primera vez desde el
2001 el pago de sueldos y jubila-
ciones.

Es que mientras se habla de
soberanía y redistribución de la
riqueza, el gobierno de los K
pagó, paga y seguirá pagando más
que ningún otro la Deuda Exter-
na. Famosos fueron los U$S
10.000 millones al FMI de hace
años, pero más ocultos son los
U$S 9.500 millones que paga-
ron desde enero hasta ahora, para
colmo cuando ya la crisis esta-
ba ingresando y ni Cristina lo

podía obviar de sus discursos.
El panorama se completa par-

cialmente si agregamos que cada vez
utilizan más dólares para importar
combustible a pesar de la supuesta
“estatización” de YPF y más y más
dólares se utilizan para seguir
subsidiando a las empresas privati-
zadas de servicios y transporte, que
no invierten un peso en vías y vago-
nes por ejemplo con su secuela de
muertos, heridos y trenes descarri-
lados y ya ni siquiera quieren reco-
nocer aumentos de sueldos a los tra-
bajadores del subte.

Hay que cambiar el modelo

En realidad cada vez que Cris-
tina utiliza plata de la ANSES,
de la Coparticipación o del dine-
ro que correspondería a las Cajas
Provinciales, además de hacer
entrar en crisis a las provincias,
lo que está haciendo es robarle el
dinero a los jubilados, trabajado-
res y al pueblo todo para finan-
ciar a los grandes capitalistas y
pagarle a los acreedores externos.

A medida que avance la crisis
la cosa se pondrá peor, no habrá
plata para salarios ni jubilaciones,
aumentará la presión impositiva
sobre nosotros, como sucede con
el impuesto a las “ganancias” de

los trabajadores que pagamos ape-
nas ganamos lo que es la canasta
familiar. Porque en eso se ponen
de acuerdo Cristina, Binner, Scioli
y De la Sota, cuando hay que ajus-
tar siempre eligen a los de abajo,
más allá de cualquier discurso.

Nosotros venimos insistiendo
en que por este lado no hay sali-
da, que para afrontar la crisis hay
que tirar abajo este modelo, co-
brarles grandes impuestos a los
más ricos, actualizar los valores
de las grandes tierras, mansiones,
fortunas. Dejar de subsidiar a las
privatizadas y estatizarlas bajo
control de los trabajadores y
usuarios. Dejar de meterle mano
a la ANSES y garantizar el 82%
móvil para los jubilados. Dejar
de cobrar el impuesto al sueldo y
cobrarle impuestos progresivos a
las ganancias y rentas de los ca-
pitalistas. Dejar de pagar la Deu-
da, nacionalizar el comercio ex-
terior y la banca y con esos dóla-
res encarar un verdadero plan de
construcción de viviendas, obra
pública, salud y educación. Sólo
con medidas como estas podre-
mos empezar a revertir los efec-
tos de la crisis, para que de una
vez por todas la paguen los que
la generaron.

Hospitales bonaerenses sin insumos

El colmo: trueque sanitario

Como hace mucho tiempo
no sucedía los hospitales
bonaerenses están atrave-

sando una grave situación en la
provisión de insumos básicos para
el funcionamiento del sistema sa-
nitario. Esto por supuesto signi-
fica riesgo para la salud y la vida
de las personas que se atienden
en dichos hospitales. Las razones
son concurrentes. Las trabas a la
importación que puso el gobier-
no de CFK cuando el modelo es
totalmente dependiente de las
corporaciones multinacionales y
sin siquiera alguna sustitución de
importaciones, afectan a servicios
esenciales como lo es la salud. Y

también el bajísimo presupuesto
que tiene el sistema sanitario en
la provincia y que Scioli no hace
nada por mejorar ni garantizar la
provisión de estos insumos. Por
supuesto que no hay producción
pública de medicamentos y mu-
cho menos una política progresi-
va de impuestos al complejo mé-
dico industrial. Y el ajuste en cier-
nes, hace que se le difieran pagos
a los proveedores como bonos
diferidos hasta 2014.

En los hospitales básicamen-
te del conurbano faltan sueros,
sondas, medicamentos incluyen-
do los oncológicos (para el cán-
cer). Faltan reactivos de labora-
torio y líquido para revelar radio-
grafías, electro-bisturís y otros
materiales quirúrgicos, obligan-
do a suspender cirugías. ¡Así no
se puede funcionar!

Está claro que ambos gobier-

nos, el de Scioli y el de Cristina,
son responsables de esta situa-
ción. Sin embargo se pasan la
pelota entre los dos. Como hi-
cieron con el pago del medio agui-
naldo. Pero siempre perjudican a
los trabajadores y a la población
con bajos recursos.

Desde nuestro sindicato veni-
mos denunciando esta grave si-
tuación y demandando que el
gobierno se haga cargo.

La solución urgente arranca
por destrabar las importaciones
declarando de utilidad pública
todos esos insumos esenciales y
distribuirlos de manera urgente
a las farmacias hospitalarias.
Mientras se implementa un pro-
grama de emergencia sanitaria
que arranque por un aumento
presupuestario controlado por
trabajadores y usuarios, descon-
gelar los expedientes de nombra-

mientos y reanudar inmediata-
mente las obras paralizadas.

La “sintonía fina” de Cristina
se ve con claridad en la provincia
de Bs As y significa un claro ajuste
de Scioli que -como lo dijimos
cuando la crisis del pago del agui-
naldo- tiene un neto carácter
noventista y se parece más a un
gobierno neo-liberal que a uno
“nacional y popular”.

Advertimos que esta grave si-
tuación no es patrimonio exclusi-
vo de la Pcia. de Bs As ya que tam-
bién se puede observar falta de
insumos y obras paralizadas en los
hospitales de Córdoba, Santa Fe,
La Rioja, etc. La FeSProSa resol-
vió iniciar una campaña de denun-
cias a nivel nacional.

Mientras esperamos que nues-
tra presión y la lucha de nuestro
gremio y la CTA permita reabrir
la paritaria del sector salud para

discutir la mejora de nuestros sa-
larios acorde al ritmo de inflación
seguiremos peleando porque no
falten insumos en los hospitales
y nuestros pacientes sean atendi-
dos como se merecen. Tenemos
que preparar desde cada estable-
cimiento acciones y denuncias y
movilizarnos unitariamente en
toda la provincia.

Secretario de Prensa
de CICOP

Orlando Restivo

Menos ingresos para las provincias
Variación interanual

coparticipación neta

Fuente Analytica en base a Mecon
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La campaña electoral obligó
al dúo Schiaretti-De la Sota,
a esconder la crisis bajo la

alfombra. Alejados de las urnas, el
PJ aprovechó para largar un
paquetazo que incluye el abando-
no del 82% móvil, un regresivo
impuesto de $0,30 por cada litro
de combustible y la potestad del
ejecutivo para modificar los apor-
tes personales a la caja de jubila-
ciones. Este paquete se votó
sorpresivamente, con la presencia
del gobernador, en la misma se-
sión legislativa donde Córdoba se
retiró del Pacto fiscal, para evitar
girarle a la nación el 15% de la
coparticipación.

“No hacer nada, nos llevaba a
un precipicio”, se justificó el jefe
del gabinete provincial, Oscar

González, intentando ubicar la si-
tuación como producto de la fata-
lidad. Lo que ya no pueden ocul-
tar es la total responsabilidad del
PJ en la situación actual. Gobier-
nan la provincia hace 13 años y en
este tiempo vaciaron la caja de ju-
bilaciones, multiplicaron la deuda
pública 27 veces, saquearon las
arcas a fuerza de sobreprecios en
la obra pública y todo esto bajo un
gigante paraguas de corrupción.

En síntesis, fundieron la provin-
cia y a pesar del supuesto enfrenta-
miento con el gobierno nacional,
ambos acuerdan en que seamos los
trabajadores los que paguemos los
platos rotos de su crisis.

Los jubilados:
el pato de la boda.

El proyecto oficial es un salto
hacia la tan exigida armonización
de la Caja de jubilaciones, con la
que Cristina condiciona el envío
de los casi $2.000 millones (2011/
2012) que le debe a los fondos
previsionales de Córdoba. El
“desenganche” planteado entre
activos y pasivos liquida la movi-
lidad jubilatoria, ya que según la
nueva ley, los jubilados deberán
esperar 6 meses para cobrar los
aumentos de los trabajadores en
actividad.

Ya en el 2008 Schiaretti había
aumentado la edad jubilatoria de
55 y 58 a 60 y 65 años para mu-
jeres y hombres respectivamente.
Ahora De la Sota, más allá de la
presentación ante la Corte Supre-
ma y los cruces contra la presi-
dente, demuestra que el objetivo

es avanzar en las exigencias
del gobierno nacional, acer-
cando al nivel de las jubila-
ciones nacionales, las
percibidas por los cordobe-
ses, actualmente 188% ma-
yores en promedio.

La burocracia
sindical es socia
de los ajustadores

A pesar de la magnitud del
ataque, hasta el momento las
conducciones gremiales convoca-
ron solamente a dos movilizaciones
y sólo dos gremios pararon.

Esta tibia actitud contrasta con
la inmensa bronca que explotó
por abajo frente al anuncio. Para
despejar dudas en relación al rit-
mo que pretenden imprimirle al
conflicto, la mesa de sindicatos
estatales eligió como vocero a José
Pihen, del Sindicato de Emplea-
dos Públicos y actual legislador del
bloque delasotista.

Desde la Corriente Sindical
del MST venimos insistiendo
fuertemente en que para ganar, es
necesario un plan de lucha unifi-
cado con paros provinciales de
todos los gremios estatales. Este
es el camino por el que Santa Cruz
y Buenos Aires consiguieron ha-
cer retroceder, en planes de ajus-
te similares, a sus gobiernos.

Córdoba, la isla…
de la corrupción.

Que una provincia como Cór-
doba esté inmersa en una crisis

como la actual, es difícil de expli-
car sin la existencia de un plan que
persiga este objetivo.

Actualmente la provincia es la
tercera poseedora de recursos na-
turales y la segunda en capacidad
industrial instalada, sin embargo
se ubica decimosexta en nivel de
vida de sus habitantes. Es de las
principales productoras agrícolas
y no obstante el 25% de los cordo-
beses vive en la pobreza.

La mano vaciadora del PJ y
la UCR está rascando el fondo
de la lata, en las últimas décadas
ambos partidos se han turnado
en el gobierno y mientras uno
robaba, el otro esperaba. Actual-
mente, por ejemplo, los radica-
les proponen apoyar el ajuste si
les envían más fondos a sus
intendentes.

La propia caja de jubilacio-
nes da cuenta de este vacia-
miento planificado. Lejos de su
déficit actual y teniendo en
cuenta la relación de dos acti-
vos por cada jubilado, su rojo
debería rondar apenas el 2%.

Córdoba: Ajuste y rebelión estatal

A De la Sota se le cae el decorado
La crisis económica jaquea las economías provinciales. Le llegó el turno a Córdoba. El ajuste anunciado desató importantes movilizaciones de
los estatales y la bronca de millones de cordobeses. La interna del PJ, entre Cristina y el presidenciable De la Sota, marca el ritmo de la crisis.

Luciana Echevarría.

Educación bonaerense: otro frustrado intento de ajuste

Francisco Torres,
Mesa CTA Pcia.
de Buenos Aires

Hay otra salida

Los socialistas del MST impul-
samos una serie de propuestas para
evitar que sean los trabajadores los
que paguen la crisis. Proponemos:
Blanqueamiento de todos los tra-
bajadores en negro, contratados y
monotributistas. Control de traba-
jadores,  jubilados y sindicatos
sobre los fondos previsionales. Eli-
minación inmediata de los subsi-
dios estatales a la educación priva-
da, automotrices y empresas pri-
vadas. Una reforma tributaria que
cobre grandes impuestos a los te-
rratenientes, empresarios y ban-
queros. Proponemos dejar de pa-
gar la deuda que Córdoba mantie-
ne con la nación.

Sumate al taller

Luego del triunfo de los es-
tatales bonaerenses al co-
brar el aguinaldo en ju-

lio, vino un nuevo intento de
ajuste en educación y salud.
Scioli y Cristina se enfrentan
por sus ambiciones hacia el
2015, pero coinciden en que los
trabajadores paguen una crisis
que no generaron. Como diji-
mos en esa lucha, no les alcan-
zó el rechazo recibido, sino que
vienen por los derechos labora-
les. Acompañamos los reclamos
estatales como hicimos con el
aguinaldo.

Este nuevo intento de ajus-
te también fue derrotado ni
bien lo empezaron a esbozar.
Es consecuencia de la fuerza
demostrada por los trabajado-
res, del golpe que recibió el
gobierno y de la crisis políti-

ca que se abrió en sus filas.
Por eso, ni bien la ministra

de Economía Batakis dijo: “le
estamos buscando la vuelta a los
ausentismos en Educación y
Salud” para asegurar “el dinero
para llegar a fin de año”, hubo
un fuerte rechazo. Esto obligó
a dirigentes K como los del
SUTEBA a rechazar cualquier
ajuste. Abriendo un nuevo ca-
pítulo en la crisis política que
acabó con la renuncia de la
ministra de Educación, la
kirchnerista Gvirtz.

Gvirtz tuvo un pobre desem-
peño en la DGCyE. Luego de
anunciar el “Plan Integral de
Presentismo” junto al ministe-
rio de Salud y de Trabajo para
recortar en las licencias, quiso
aprovechar el rechazo a ese ata-
que para irse del gobierno.

Con el cinismo K, ahora dice
que “hay una diferencia entre
austeridad y ajuste”, pero lo
cierto es que las resoluciones
violatorias del Estatuto Docen-
te y de la libertad sindical fue-

ron resueltas por ella como
miembro del gabinete de Scioli.

Así fue con la Comunicación
Nº 3 que impedía el nombra-
miento de cargos jerárquicos. Con
la disposición Nº 193 que obli-
gaba a los directores a un indebi-
do control y auditoria sobre los
auxiliares. O la Nº 198 que reti-
ra los suplentes de los docentes
que ejercen la representación gre-
mial en las Comisiones Distritales
de MAD (Movimiento Anual
Docente). O la Resolución 1243
que dispone la cesantía de las ho-
ras de TEPIS (Trayectos Educa-
tivos Pedagógicos Institucio-
nales), pese al acuerdo paritario
que protege a esos docentes, pro-
ducto de la reforma curricular rea-
lizada en Media.

Junto a Scioli y sus minis-
tros, Gvirtz pretendió vulnerar
derechos docentes. Declaró que
iban a “detectar los excesos” y a
“sancionar a los médicos” que
otorgan licencias para así lograr
que los docentes “estén más en
su lugar de trabajo”… Con la

excusa de un supuesto ausen-
tismo docente del 24%, que es
sólo del 6%, el gobierno de
Scioli eligió ir por la salud de
los trabajadores en vez de afec-
tar las ganancias de los banque-
ros y empresarios que llegan al
colmo de prestarle plata al 33%
de interés ante el rojo provin-
cial.

Por otro modelo
educativa y social

Lejos de la “austeridad”, el
gobierno hace otros recortes
en infraestructura, paralizan-
do obras y dilatando conflic-
tos como el de Danzas Tradi-
cionales. Postergando el pago
a proveedores y generando
protestas ante los recortes del
servicio alimentario escolar
(SAE).

Para dar una comida a los
chicos acorde a sus necesidades
nutricionales; más becas, trans-
porte gratuito, útiles, guarda-
polvos y vestimenta; para me-
jorar la infraestructura; nombrar

los cargos aprobados por la plan-
ta funcional; aumentar el sala-
rio docente y garantizar mejo-
res condiciones de trabajo y es-
tudio; es preciso otro modelo
educativo y social.

Con medidas estructurales
que reviertan la crisis de la escue-
la y el hospital público. Estable-
ciendo la obligatoriedad de todo
funcionario a educar sus hijos en
la escuela estatal y atenderse con
su familia en el hospital público.
Anulando además los subsidios a
la educación privada, garantizan-
do los cargos docentes y cursos
desde el Estado.

Asegurando condiciones dig-
nas de vida para que todos pue-
dan acceder, permanecer y egre-
sar del sistema educativo. Junto
a un aumento sustancial del
presupuesto, a partir de recu-
perar la coparticipación perdi-
da a manos de la Nación. De
no pagar la ilegítima deuda pú-
blica y de una reforma impo-
sitiva donde paguen los que más
tienen.

“Crisis del sistema

Sábado 25 a las 17 hs
en San Martín 458. Córdoba

previsional y nuestra
propuesta”
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Entre los días 29 de agosto y 5
del mismo mes se realizó en
Cataluña este evento
internacional que organiza la
IV° Internacional año a año.
Con la participación de
delegaciones de 20 países de 4
continentes, múltiples
conferencias, talleres y
reuniones inter-delegaciones,
pudimos vivir días de intenso
debate político
internacionalista. En
representación de la Juventud
Socialista del MST fuimos
invitados a este encuentro del
que en estas dos páginas
ofrecemos una cobertura de
síntesis de una experiencia
altamente enriquecedora para
nuestra organización.

Si desde que el capitalismo
uniformó el planeta con su
lógica económico-social

hace ya mucho tiempo es funda-
mental el internacionalismo para
hacer política en cualquier país,

Campamento Internacional de Jóvenes   
en la actual etapa histórica de cri-
sis sistémica del proyecto civili-
zatorio del capital pasa a ser una
de las más elementales necesida-
des prácticas de toda organización
revolucionaria. Por eso, los even-
tos internacionales de organiza-
ciones revolucionarias son una
oportunidad un intercambio de
experiencias prácticas de inter-
vención y construcción política
que fortalecen indudablemente.
El proceso político mundial es
uno, pero presenta ritmos y des-
igualdades en su desarrollo país
por país. El intercambio de pun-
tos de vista con revolucionarios
de varios continentes y diversas
tradiciones es un recurso cualita-
tivo para constatar hipótesis o
repensar conclusiones. En Besalú
confluimos organizaciones de la
Europa central convulsionada por
la crisis, del Magreb -que transi-
tan un proceso de revolución “in-
conclusa”-de Asia donde para ha-
cer política revolucionaria hay que
combinar tácticas de semile-
galidad y política de masas, hasta
jóvenes reagrupamientos amplios
de la Europa del Este, en particu-
lar de Rusia y Ucrania. En ese con-
texto, no obstante las particulari-
dades nacionales, primaron algu-
nos debates fundamentales que in-
terpelan a los luchadores antica-
pitalistas de todo el mundo.

Los desafíos para la
construcción revolucionaria

Si tuviéramos que precisar qué

debates centrales recorrieron el
evento -como traslación de las
preocupaciones que interrogan a
las propias organizaciones inter-
nacionales- diría que fueron los
siguientes:

· En primer término, cómo
tenemos que actuar los revolucio-
narios frente a fenómenos políti-
cos que surgen a la izquierda de
los tradicionales regímenes polí-
ticos. En particular, un debate
que pivotó comisiones, talleres e

intercambios bilaterales entre di-
rigentes y organizaciones fue el
fenómeno de Syriza como expre-
sión emergente particular de una
situación revolucionaria como la
que vive el pueblo griego.

· Un segundo eje en el que
anclaron intensas polémicas fue
sobre cómo construir organiza-
ciones revolucionarias en esta eta-
pa particular de lucha de clases y
crisis capitalista. La compleja y
contradictoria dialéctica entre

responder a la exigencia de uni-
dad política que demanda la cri-
sis, la delimitación política de las
expresiones reformistas y la cons-
trucción estratégica de partido
revolucionario es la ecuación
crucial para responder.

· Finalmente, la importancia
del internacionalismo y la necesi-
dad de un marco de referencia
común de los revolucionarios don-
de podemos convivir con sólidos
acuerdos como punto de partida,

¿Cuál es la situación actual en
Portugal?

Portugal vive hoy  una si-
tuación de grandes dificultades.
Con la excusa de la crisis de la
deuda, el gobierno anterior so-
licitó la intervención de la troika
en el país. Desde entonces, los
trabajadores pierden derechos
todos los días. Los niveles de des-
empleo aumentaron de forma
abrupta, lo mismo la pobreza y la preca-
riedad laboral instalada como un modo
permanente de vida para gran parte de
la población. El actual gobierno es una
coalición de los dos partidos más fuertes
de la derecha, y ha llevado adelante la
más dura agresión contra los derechos
conquistados desde la Revolución de
1974 en el país. La burguesía más con-
centrada fue construyendo un discurso
centrado en determinados grupos so-
ciales: la persecución a los sectores más
pobres, el ataque a las mujeres y un cre-
ciente chovinismo ejercido contra la in-

Joao Curvelo - Bloque de Izquierda de Portugal:

"Reagrupar distintas tradiciones
Conversamos con Mónica Casanova, docente, y concejal del NPA

por el municipio de Lormont en las afueras de Burdeos desde el año 2001.

Mariano Rosa,
enviado especial a
España

Entre otras fructíferas entrevistas que matuvimos en Besalú,
pudimos reunirnos con dirigentes de la delegación de Portugal que
participó del Campamento de jóvenes revolucionarios. Entre ellos
hablamos con Joao Curvelo, de la dirección del PSR -Partido
Socialista Revolucionario- la sección portuguesa de la IV°
Internacional que integra el Bloque de Izquierda en Portugal.

Mónica Casanova,
concejal del NPA:

"La IV° puede ser un apoyo

Contános de la actua-
lidad del NPA en
Francia

El NPA presentó a
Philippe Poutou, com-
pañero obrero de la in-
dustria automotriz
Ford, a los comicios
presidenciales de abril
pasado para populari-
zar su programa antica-
pitalista en torno a me-
didas inmediatas
(como aumentos de sa-
larios, la prohibición de los despidos,
el cese de privatizaciones, por la con-
tratación de millones de funcionarios
públicos, la regularización de los
indocumentados y otras) que solo
podrían ser aplicadas plenamente por
la movilización popular con vistas a la
toma del poder por los trabajadores.
Conseguir esta candidatura, impo-
nerla en los medios, y también en
nuestras filas, fue una primera etapa.
Ahora que ya no hay elecciones, nos
enfrentamos con el reto de contribuir
a la convergencia de la luchas contra
despidos masivos como los 8000 pre-
vistos por la Peugeot, y muchos más.
También tendremos que denunciar
paso a paso la política de austeridad
que el nuevo gobierno del PS va a

a las movilizaciones"

migración. A pesar de su origen econó-
mico, indudablemente esta crisis ya tie-
ne una dimensión social y cultural in-
negable, a la vez que llegó para quedarse
¿Qué nos puedes contar del Bloque de
Izquierda que integran?

El Bloque de Izquierda ha sido un
partido determinante en la oposición a
los planes de austeridad. A nivel políti-
co-parlamentario, con 8 diputados el
Bloque ha logrado transformarse en el
partido que enfrenta el ajuste de forma
constante. En simultáneo, la militancia

activa que hace vida en el Bloque estu-
vo participando de todas las acciones
de lucha en estos últimos años: en el
movimiento sindical –aunque de ma-
nera más débil, pero con avances im-
portantes-; y con un rol importante en
el terreno de los trabajadores
precarizados. Con avances y retroce-
sos, el Bloque se ha transformado en
una herramienta clave en la lucha de
clases por la emancipación en Portugal
¿Cómo articulan el trabajo en el Bloque?

El PSR es la sección portuguesa de
la IV° Internacional. Llevamos adelan-
te algunas actividades propias como
corriente, sobre todo en lo que tiene
que ver con la discusión del marxismo
revolucionario y nos mantenemos li-
gados a varios espacios de la IV°. Pero
nuestro espacio de actuación política
real es el Bloque de Izquierda. Desde
su fundación en 1999 muchas cosas
han ido cambiando. El Bloque instaló
debates nuevos en la agenda pública y
siempre asumiendo una firme posición
en defensa de sus puntos de vista. En
un momento en que las expresiones de
la derecha política se abroquelan en Eu-
ropa, creo que el rol de la izquierda es
reagrupar distintas tradiciones para en-
frentar la lógica capitalista. Creo firme-
mente que ese es el desafío de los revo-
lucionarios  en el siglo XXI

para enfrentar al capitalismo"
imponer, revelando en la
acción, especialmente a
nuestros compañeros sin-
dicalistas o del Frente de
Izquierda, que solo la cla-
se trabajadora puede con-
trarrestar eficazmente es-
tos ataques reagrupándo-
se y organizándose.
¿Qué rol le ves jugando a
la IV° en esta situación
mundial?

En tanto reagrupa-
miento internacional de partidos y or-
ganizaciones anticapitalistas, la IV° pue-
de ser un apoyo a la movilizaciones, un
centro de debates e intercambios de
experiencias entre militantes del mun-
do entero frente al mismo imperialis-
mo. Desde ese punto de vista, ya es
muy importante.
¿Algo más que quieras decir?

Sí, dejarles un saludo a los com-
pañeros de América Latina y del
MST, bien internacionalista de los
camaradas del NPA. Sus luchas son
las nuestras, por salarios y empleos
dignos, para que los explotados se
apoderen de la política y sean acto-
res de su propia emancipación, más
allá de las fronteras, por una socie-
dad sin clases.
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  Revolucionarios de Besalú (España)
pero también con diferencias, es
un patrimonio común que prác-
ticamente nadie cuestiona.

Fortalecer la unidad y
confluencia de los
revolucionarios a escala
internacional

Si una conclusión sacamos de
cada nuevo intercambio interna-
cional en el que participamos es
que los revolucionarios tenemos
que trabajar fuertemente por tri-
butar al fortalecimiento de  un
marco de actuación común fren-
te a la crisis capitalista. La mag-
nitud del sacudón que conmue-
ve el proyecto civilizatorio de la
burguesía imperialista plantea
oportunidades enormes a los so-
cialistas revolucionarios como así
también grandes responsabilida-
des para actuar asimilando una cul-

tura política que sea capaz de
construir en la diversidad de opi-
niones, tradiciones y puntos de
vista hacia adelante. Tal como nos
tocó expresarlo en el Campamen-
to, transitamos quizá un período
histórico con puntos de contacto
con aquel principios del siglo XX
cuando la debacle capitalista y la
bancarrota de la II° Internacional
liberaron el espacio político que
permitió a las ideas revoluciona-
rias ganar peso de masas e influen-
ciar a lo mejor de la vanguardia
mundial. Afrontar esta realidad
sin dogmatismos y abiertos a in-
tervenir con audacia, son condi-
ciones necesarias para intentar el
objetivo estratégico de tomar el
poder e iniciar la construcción del
socialismo en este siglo XXI en el
que actuamos. Ese es el enorme y
apasionante desafío

Como parte de la intensa
actividad que desarrollamos
en el evento en Cataluña, pu-
dimos construir encuentros
con dirigentes y delegaciones
de distintos países de Europa
y otros continentes que fueron
partícipes de esta convocato-
ria internacionalista. A continua-
ción, extractamos solamente una
parte muy abreviada de este in-
tercambio riquísimo de opinio-
nes políticas que pudimos reco-
ger en España.

Dinamarca: Peter Saxtrup
Nielsen, integrante de la
dirección del SAP que hace vida
al interior de la Alianza Roja y
Verde de aquél país. Estas son
algunas de las reflexiones que
transmitía Peter:

“Dinamarca es un país bien
al norte de Europa que limita con
Alemania. El año pasado una
coalición encabezada por el PS
ganó las elecciones y está al fren-
te del gobierno en medio de la
crisis llevando adelante las me-
didas de ajuste en el terreno fis-
cal e intentando aumentar más
y más la superexplotación. Fren-

te a eso, la Alianza que integra-
mos es la expresión de oposi-
ción más sólida. Tenemos 12
diputados y articulamos a esca-
la europea con el Bloque de Por-
tugal, con Syriza, el SSP de Esco-
cia y otras expresiones de iz-
quierda. Tenemos la seguridad
de que el camino para enfrentar
este momento histórico es la
amplia unidad política de los
anticapitalistas y los sectores
que rompen con la socialdemo-
cracia. En ese sentido, la expe-
riencia en Dinamarca es muy
positiva”

Túnez: Foued Sassi, dirigente
de la Liga de Izquierda Obrera

“La sección oficial e histórica
de la IV° en Túnez desaparece
por la represión del régimen de
Ben Alí en la década del 90. Con
la revolución en 2011 cobra im-
pulso un proceso de reagru-
pamiento político que desde el
2000 y en condiciones muy difí-
ciles de semi-clandestinidad ve-
níamos intentando. En nuestro
país todavía está inconclusa la

revolución que la intervención polí-
tica imperialista y los sectores
continuistas del viejo régimen logra-
ron congelar. Pero, en las bases del
proceso hay fuerza para seguir y ya
nada volverá a ser como antes en
el Magreb. En toda la región hay un
desarrollo de expresiones políticas
de izquierda por fuera de todas las
viejas estructuras. Nosotros somos
parte de esa tendencia y
creemos que existen gran-
des oportunidades para los
revolucionarios del norte de
África en el próximo período.
Necesitamos construir rela-
ciones internacionalistas
con los revolucionarios de
América Latina”

Bélgica: Pauline Forges, de la
dirección de la LCR –Liga
Comunista Revolucionaria

“En nuestro país tuvimos una
fuerte crisis política ya que durante

casi un año y medio la bur-
guesía no pudo formar go-
bierno. Hoy finalmente lo
logró e intenta aplicar el
ajuste como en todo el
continente, con el agra-
vante de que Bruselas es
nuestra capital y también
la de la troika. Creo que
hay luchas importantes
en toda Europa y surgen
respuestas como Syriza,
frente a lo cual hay que

lograr ser lo más unitarios que se
pueda. Nosotros trabajamos muy
fuerte en la universidad de Bruse-
las, pero además estamos tenien-
do iniciativas hacia el movimiento
sindical para unificar las luchas”

Rusia: Arsenij Zhilyaev, dirigente del
Movimiento Socialista de Rusia

“El nuestro es un partido amplio
y muy joven surgido a partir de
“Yperiod” (¡Adelante!), el viejo gru-
po de la IV° en la zona. Nuestro
trabajo se centra en el movimiento
obrero y estamos desarrollando una
muy buena en las automotrices,
donde como resultado de la crisis
capitalista se está dando un proce-
so de surgimiento de sindicatos in-
dependientes de empresa con ten-
dencia a coordinar regionalmente y
por rama de la producción. Nuestra
fuerza viene participando también
en las enormes movilizaciones con-
tra el fraude electoral. Es importan-
te transmitir que según encuestas
bastante confiables, entre el 35 y
el 40 % de los participantes de esas
acciones tienen simpatía por la iz-
quierda. Creo que estamos frente
a una gran oportunidad de crecer”

Italia: Darío Dinepidario, de
Revuelta Universitaria,
agrupamiento juvenil solidario
con Izquierda Crítica

“Nuestra fuerza en Italia –Iz-
quierda Crítica- nace hace muy
poco tiempo. En 2007 rompimos
con Refundación Comunista por-
que apoyó la financiación de ope-
raciones militares de Italia en la
OTAN. Nuestros diputados se ne-
garon a votar esa barbaridad y fui-
mos expulsados de esta forma-
ción política. Lamentablemente,
no teníamos nada para hacer ahí.
A partir de entonces desarrolla-
mos una construcción indepen-
diente que ganó fuerza en el mo-

vimiento estudiantil y que se des-
tacó en la lucha nacional contra
la privatización del agua. En este
momento vamos a lanzar una
campaña contra la deuda exter-
na bien ofensiva contra el gobier-
no “técnico” de Monti”

España: Álvaro Acosta, de la
juventud de Izquierda
Anticapitalista de España

“En nuestro país actualmen-
te hay una situación de mucha
tensión. El movimiento de indig-
nados 15 M sigue vivo y última-
mente hubo enormes moviliza-
ciones, con un momento particu-
lar con la huelga de los mineros
de Asturias. Nuestra fuerza es
muy nueva en España y después
de una experiencia hasta el
2007-8 en Izquierda Unida deci-
dimos construir nuestro propio
partido. Así surge Izquierda
Anticapitalista que hoy ya tiene
presencia nacional en práctica-
mente todaslas regiones del
país”

Alemania: Laines Rumpff, de la
Liga Socialista Revolucionaria

“Nuestra fuerza surge en el
94´ y es la sección oficial de la
IV° en Alemania, aunque hay
otro grupo –el ISL- que simpatiza
con la IV° y está haciendo una
experiencia al interior de Die
Linke. Nuestra corriente está in-
tentando construir una coalición
más amplia –el NAO, Nueva Or-
ganización Anticapitalista- aun-
que todavía es un proceso en
curso. Es muy importante ubicar-
se correctamente en Alemania ya
que el gobierno de Merkel juega
un papel imperialista. Nosotros
enfrentamos todas las medidas
contra los trabajadores y estamos
muy activos en el movimiento
antinuclear y la lucha contra el
desastre medioambiental”

Testimonios en el Campamento de la IV°

De Europa al Magreb, la lucha por construir
alternativas revolucionarias frente a la crisis capitalista

PRT-Mindanao de Filipinas: La lucha contra el
extractivismo capitalista y la represión

En la década de 1980 se desarrolló una corriente de resistencia
a la dictadura pro-imperialista de Marcos en Filipinas que marcó a
toda una generación militante. Caído el dictador se inicia un período
muy complejo de transición a la etapa actual con un régimen
bonapartista muy duro y represor, expresión directa del modelo
capitalista de saqueo de los recursos naturales con los rasgos del
mismo extractivismo que denunciamos en Argentina, incluso con
actores que se repiten como la multinacional Monsanto. El Partido
Revolucionario de los Trabajadores –Mindanao es una corriente
política con fuerte influencia en la segunda isla más importante del
archipiélago de Filipinas. Es una joven pero aguerrida organización
revolucionaria, cuyos cuadros y militantes se templan en la lucha
de masas y en la autodefensa armada de las tierras que ocupan los
campesinos. Tuvimos una larga entrevista con dirigentes de la
organización y a continuación vamos a extractar parte del testimonio
de uno de sus dirigentes Onin Saga. Una aclaración antes: por
razones de seguridad –ya que la organización se encuentra en la
semilegalidad- no tomamos fotos ni incluimos otros nombres de
compañeros/as con los cuales nos relacionamos. Esto nos decían:

“En Filipinas tenemos algunos ejes centrales de intervención
política: la defensa de los recursos naturales frente a las
multinacionales es un centro –en especial contra Monsanto y el
negocio transgénico y agrotóxicos-; la lucha contra la pobreza y la
lucha por la tierra para el que la trabaja. Nuestro desarrollo político
está asociado a la intervención en distintos frentes: uno legal a
través de movimientos sociales y construcciones bien amplias; otro
frente que hace a la vivienda; construimos una red de comercio
justo para el intercambio de los productos de nuestras parcelas; un
frente militar de autodefensa de las tierras que vamos recuperando
y el frente internacional al que le damos enorme importancia para
nuestra formación y para romper el aislamiento. Tenemos fuertes
vínculos con organizaciones revolucionarias asiáticas y queremos
seguir ampliando el arco de nuestro relacionamiento internacional”

Mariano Rosa hablando en la conferencia sobre situación mundial.
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Masacre de Trelew Mantenemos la memoria, exigimos la justicia!
A fines de julio finalizó en esta

ciudad el Juicio por espionaje en
la Base Alte. Zar.  Desde el 7 de
mayo, se desarrolla el Juicio por la
causa de la Masacre de Trelew del
22 de agosto de 1972. Y para este
40 aniversario se prepara una se-
rie de actividades y movilizaciones.
Para hablar de ello entrevistamos
a Hilda Fredes, dirigente del MST
de Chubut, integrante de la Co-
misión por la Memoria del Pue-
blo y presidenta del Centro de
Jubilados de ATE.

¿Qué balance hacés del resultado
del juicio por espionaje?

Realmente, esperamos con
mucha expectativa este juicio y
participamos activamente los días
que duró. Yo fui una de las per-
sonas “espiadas” junto con nue-

vas camadas de jóvenes, estudian-
tes universitarios y otros sectores
del campo popular. Lamentable-
mente, la justicia del sistema ter-
minó absolviendo a todos los res-
ponsables, dándoles condenas de
menos de tres años, que son
excarcelables. Los que estuvieron
a cargo del espionaje y las escu-
chas en esta democracia, segui-
rán estando en libertad.

¿Y cómo va el juicio por la
Masacre de Trelew?

Este juicio se ha hecho muy
largo. El 7 de mayo desde la Co-
misión por la Memoria del Pue-
blo nos movilizamos a Rawson,
llenamos el frente del Teatro José
Hernández e hicimos realidad
nuestra consigna de “Trelew, un
pueblo que lucha”.  Ese día vinie-

ron las Madres de Plaza de Mayo,
HIJOS, funcionarios del gobier-
no y otros sectores que después no
aparecieron más. Y nosotros, los
mismos que desde hace 40 años
enfrentamos dictaduras y distin-
tos gobiernos que mantuvieron la
impunidad, seguimos exigiendo la
justicia para los asesinos.  Que re-
ciban la condena real, que el pue-
blo de Trelew ya les dio. Que va-
yan a la cárcel común por el resto
de sus vidas, que no haya privile-
gios para estos asesinos, que no
existen para los que roban comida
o una gallina.  Quiero agradecer
especialmente la valentía y ente-
reza de los testigos de nuestro
pueblo, muchos de ellos gente
común como el funebrero, que
explicó con detalles, como los
compañeros habían sido salvaje-

mente asesinados. A pesar de ha-
ber sido amenazado, detalló las 17
hs que estuvo en la Base Alte. Zar
y como encontró destrozados los
cuerpos de los jóvenes militantes.

¿Qué actividades se preparan para
este 40 aniversario?

Para el 18-8 hay una movili-
zación y una Radio Abierta fren-
te a la Unidad 6 de Rawson, don-
de se produjo la fuga de los com-
pañeros. Esa noche se hace una
“Peña por la Memoria” en el
Gimnasio Nº 2 de Trelew. Y el
19 se realiza el acto central, en el
viejo aeropuerto de Trelew, que
se llama ahora “Centro Cultural
por la Memoria”,  marchando
desde el Comedor Universitario.
En ese acto, voy hablar en nom-
bre de la Comisión por la Me-

moria del Pueblo. El oficialismo
hará otro acto el 22 de agosto en
el mismo lugar. Con la misma
fuerza con la que en estos 40 años
mantuvimos la memoria, segui-
mos exigiendo la justica, porque
nosotros no olvidamos, no per-
donamos y nuestros 30.000 com-
pañeros asesinados y desapareci-
dos, seguirán presentes.

Entrevistó: Laura Aravena Laura Aravena Laura Aravena Laura Aravena Laura Aravena

El 2 de agosto, a raíz de la
persecución al compañero Lau-
taro Guanca, dirigente del parti-
do Igualdad, de Chile, nuestro
diputado Alejandro Bodart les re-
mitió a él y a su organización la
siguiente nota solidaria:

Estimados compañeros:
Enterados de la persecución ju-

dicial y política que están sufriendo
por parte de la Concertación y la
Alianza por Chile en la Comuna
de Peñalolén, les hacemos llegar
toda nuestra solidaridad. Todos
aquellos que coincidimos con la con-
signa de que "el pueblo mande" de-
bemos oponernos a cualquier inten-
to proscriptivo a las fuerzas políti-
cas populares. Por ese motivo nos
hacemos eco del pedido democráti-
co de nulidad de la injusta conde-
na dispuesta contra Guanca.

En nombre de la Dirección Na-
cional del MST de la Argentina,
reciban nuestro saludo fraternal.

Al otro día, Guanca envió su
respuesta:

Estimados compañeros:
Un abrazo de agradecimiento

por su señal de apoyo. El duopolio

de los ricos y poderosos en Chile ya
no puede contener el impulso demo-
cratizador del movimiento social,
ni siquiera por los mecanismos elec-
torales que ellos nos han impuesto.
La derecha y la concertación deben
recurrir a la criminalización de la
disidencia y condenar en sus tribu-
nales a los candidatos del pueblo.
Que la unidad internacional de los
trabajadores no permita que a cual-
quier pueblo se le impongan las au-
toridades!

Llamamos a todas las organi-
zaciones hermanas de lucha en el
mundo, a dirigir su reclamo demo-
crático a las embajadas de Chile
para que las autoridades electorales
del país escuchen el llamado inter-
nacional contra la discriminación
y la exclusión política. Demanda-
mos que se respete el principio de la
presunción de inocencia hasta que
termine el juicio y que se respete el
derecho de la ciudadanía a elegir
sus candidatos sin exclusión. ¡Que
el pueblo mande!

Lautaro Guanca, Concejal de
Peñalolén (inhabilitado), presidente del

Partido Igualdad (inhabilitado),
candidato a alcalde de Peñalolén

(rechazado), Movimiento de
Pobladores en Lucha.

Viernes 17 de agosto

Jessica Gentile
Juventud Socialista del MST

Cada semana que pasa, de
la mano de acciones informati-
vas y de rechazo, crece el repu-
dio a la instalación de Monsanto
en la localidad cordobesa de
Malvinas Argentinas.

La silenciosa invasión lleva-
da a cabo por esta multinacio-
nal durante los últimos años,
tocó fin cuando decidieron, tor-
pemente, instalarse en las afue-
ras de una importante ciudad,
de casi dos millones de habi-
tantes, sin consulta a los veci-
nos. La impunidad del hecho,
fue un revulsivo para las zonas
castigadas con numerosas
muertes y alta contaminación,
como barrio Ituzaingó, produ-
cidas por los productos que esta
empresa produce. Y ha desper-
tado conciencia en miles de
personas sobre el peligro que
significa, no solo su instalación,
sino el modelo de agricultura
industrial que impulsan.

Jornada nacional contra la pobreza

Malvinas se
organiza, Monsanto
se complica

Estar en el ojo del
huracán, generó un pro-
ceso de auto organiza-
ción del que surgió la
asamblea “Malvinas lu-
cha por la vida”, donde
se reúnen periódica-
mente cientos de veci-
nos y organizaciones
políticas y sociales. Allí se decide
democráticamente los pasos a se-
guir en el camino de concientizar
a la población de la zona sobre la
necesidad de impedir que
Monsanto se instale.

El intendente Daniel Arzani,
principal impulsor del proyecto,
acusó el golpe. Intensificaron la
presión sobre los vecinos, condi-
cionando la ayuda social e inten-
tando dividir la localidad “entre
los que apoyan que se cree trabajo
y los que están en contra”.

Hace semanas Arzani amena-
zaba con zanjar el conflicto con
una consulta popular. Actualmen-

te, mientras se le complica en-
contrar vecinos que lo apoyen a
viva voz y pierde las asambleas
que él mismo convoca en barrios
supuestamente controlados por
la municipalidad, ya no apuesta
a la consulta como salida, adu-
ciendo que legalmente no está
reglamentada… a buen enten-
dedor, pocas palabras.

El repudio a Monsanto au-
menta al mismo ritmo que las
amenazas y el clientelismo de
la municipalidad.

¡Fuera Monsanto de Malvi-
nas, de Córdoba y de Argenti-
na!

El Indek acaba de publicar
que con $6 por día una
persona puede desayunar,

almorzar, merendar y cenar. La
indignación de millones que ven
cada día desintegrarse sus sala-
rios e ingresos por una brutal
inflación, que con más de un
30% anual en los alimentos,
afecta con más dureza a los más
pobres, no puede ser mayor.

A la creciente inflación se
suma ahora una fuerte recesión
en ramas como la construcción o
la industria textil, que ha dejado
a miles de trabajadores en la ca-
lle en los últimos meses  que no
consiguen changas para poder
sobrevivir.

El gobierno lejos de tomar
medidas para dar respuesta a este
desastre social  que agrava un
modelo de exclusión que tiene a
más de 700.000 pibes desnutri-
dos y donde un tercio de los ni-
ños son pobres, en un país que
viene de “crecer “ a tasas chinas,
reduce partidas para asistencia

social y nuevos trabajos.
Por eso no sube el monto ni

universaliza la Asignación por
Hijo, mantiene cerrado el progra-
ma Argentina Trabaja, en el cual
muchos compañeros aún no han
cobrado el aumento logrado y que
ya resulta insuficiente frente a la
inflación de estos años. Por eso el
resto de los planes sociales son es-
casos y no llegan a todos los que
lo necesitan y la creación de pues-
tos de trabajo genuino no solo no
avanza sino que ha retrocedido.

El próximo viernes nuestro
MST “Teresa Vive” se moviliza
junto a las organizaciones socia-

les de la CTA, la CCC, Barrios
de Pie, entre otras agrupacio-
nes, a Plaza de Mayo y en mu-
chas provincias del país en lo
que llamamos una “Jornada
Nacional Contra la Pobreza”.
La presidenta dice que los pro-
blemas se deben a que llegó la
crisis internacional. Nosotros
creemos que recursos sobran
para dar respuesta a las necesi-
dades populares, y que tenemos
que movilizarnos para enfren-
tar esta política que permite que
los grandes empresarios y fun-
cionarios sigan enriqueciéndo-
se a costa del hambre de millo-
nes y obtener las respuestas que

 Coordinador del MST
Gustavo Giménez

Teresa Vive

Nació la asamblea “Malvinas lucha por la vida”

Hilda Fredes

Solidaridad con dirigente chileno proscripto
Crece el reclamo de ¡Fuera Monsanto!
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La sentencia a Vázquez fue por
“homicidio calificado por el
vínculo y atenuado por emoción
violenta”. ¿Cuál es tu opinión?

Yo tengo dos cadenas pues-
tas para siempre, una por la pena
de Wanda, la segunda por la
sentencia. Pensamos que le iban
a dar cadena perpetua, pena
prevista en el proyecto de mo-
dificación del Código Penal para
incorporar el agravante de
femicidio, pero el Poder Judicial
sigue lleno de dinosaurios, que
interpretan la ley como ellos
quieren. ¿Cómo puede ser que
en 220 páginas, de anverso y
reverso, no se habla una sola vez
de violencia de género? Y en
cambio, durante todo el fallo,
se buscan causas en contra de
Wanda que la ubiquen como
provocadora de una situación de
la que fue victima. No hay, creo
yo, ningún caso en la Argenti-
na en donde se hayan presenta-
do tantas pruebas de violencia
de género. Pero no quisieron ser
vistas: se sigue investigando a las
víctimas en busca de “culpas”.

A Wanda no me la devuel-
ven por más que le den perpe-
tua, pero se trata de un caso
emblemático. Las sentencias no
son sólo para los sentenciados:
son mensajes para toda la socie-
dad. La atenuación por emoción

Violencia de género

Beatriz, mamá de Wanda Taddei:
"Investigan a las víctimas"

Miranda González Martin,
Comisión de género del MST

En junio pasado, el Tribunal Oral Criminal 20
condenó a Eduardo Vásquez, ex baterista de la banda
Callejeros, a sólo 18 años de cárcel por haber
quemado viva a su esposa, Wanda Taddei. La pena
tuvo el atenuante de “emoción violenta”, por lo que
hoy se discute excluir esa figura de los casos de
femicidio. Beatriz Regal es la mamá de Wanda. Una
mujer llena de energía, con una historia de militancia
social y por los derechos de las mujeres, que día a día
convierte su dolor en lucha por justicia. Conversamos
con Beatriz de la sentencia a Vázquez, sus permisos de
salida y la actual legislación sobre violencia de género.

violenta pone al asesino como
víctima y no contribuye a dis-
minuir los femicidios. A las 57
Wandas que murieron después,
a las que sobrevivieron y queda-
ron marcadas por el resto de su
vida, y a todas las mujeres que
estamos en el país luchando con-
tra la violencia de género, me
hubiera gustado darles un fallo
ejemplificador. Por eso vamos a
seguir y vía Casación vamos a
discutir todo lo que dan por
pruebas pero sólo son afirma-
ciones de Vázquez. Una de las
grandes luchas que me quedan
pendientes es que se vayan los
dinosaurios del Poder Judicial.

¿Qué pensás de los permisos de
salida que le dieron a Vázquez?

Al principio no lo creí, pen-
sé que era una movida política
de un medio contra el gobier-
no. Cuando pedimos explicacio-
nes dijeron que se habían ate-
nido a la Ley 24.660. Inmedia-
tamente hablamos con el abo-
gado y nos pusimos a leer esa
ley, ¡y no están amparados por
nada! Estando en Casación, no
se le puede dar ningún tipo de
privilegio a una persona que ni
siquiera está terminada de juz-
gar. Vázquez salió cuatro veces,
bajo la figura de traslado, para
atender “actividades culturales”.
Yo recibí un correo electrónico

que decía "cuidá a tus nietos".
No era una amenaza: era una
persona que me quiere mucho,
que sabe que él es capaz de cual-
quier cosa. Los mismos jueces
que lo dejaron detenido porque
se podía fugar hoy le dan no uno,
sino cuatro permisos de salida.
Antes de lo de Wanda yo tenía
miedo por mis nietos, que me
los matara. Hicimos denuncias.

Pero, además, el caso de
Wanda es emblemático. ¿Qué
clase de mensaje se da si Vázquez
sale? Estamos contribuyendo
hacia la impunidad de los
femicidios. El asunto se politizó
y eso es un problema. Nuestro
abogado está trabajando con
otros padres de víctimas y algu-
nos diputados en una propuesta
de ordenamiento de las salidas,
porque no todos los presos están
en las mismas condiciones.

¿Cómo ves la Ley 26.485, de
protección contra la violencia
hacia las mujeres?

Mirá, yo creo que la ley es
muy buena. Es el resultado de
todo el trabajo de las personas
que luchamos y exigimos. Pero
no está reglamentada y los re-
cursos no están. Por ejemplo
para tres millones de habitan-
tes que hay en la Capital Fede-
ral hay apenas 40 plazas en ho-
gares de tránsito. Imaginate si
es así en Capital, lo que pasa en
el interior. Sin ir más lejos, los
otros días me llama una mujer
y me dice que no tenían dónde
vivir ella, sus tres hijos y otros
cuatro de su hija que murió
quemada. Le daba miedo elevar
su problema a las autoridades y
que le sacaran los chicos.

También esta el problema
de las comisarías. Las mujeres
pueden ir a hacer las denuncias,
pero son horas de espera. Te dan
agua solamente, los chicos tie-
nen hambre, la mujer no tiene
plata, porque privar de plata, la
violencia económica, es uno de
los mecanismos más comunes
del violento. Pasan cuatro ho-
ras, tiene que volver a casa, pa-
gar el boleto, ¡y cuando llega le

van a pegar de nuevo! El caso
pasa a un juez, pero a veces des-
pués de represalias del violento
se retira la denuncia, entonces
hay mujeres que van muchas
veces pero cada vez es como
empezar de cero. Es que para la
mujer es muy difícil. Wanda
había ayudado a otras víctimas
de violencia, pero cuando le pasó
a ella no podía verlo. A una sola
persona le contó que estaba pa-
sando violencia de género, pero
después se arrepintió y no tuvo
más relación con esa persona.

Viendo estos problemas yo
me contacté con la Consavig. Me
escucharon, pero me dijeron que
es muy difícil reglamentar las
penas, que hacen falta muchos
especialistas, que no es lo mis-
mo cualquier violencia… Yo les
dije que había una cosa que po-
dían hacer rápido y casi sin cos-
tos: sacar al violento dentro de
las 24 horas, fuera de quien fue-
ra la casa. Y me dijeron que sí,
pero que dentro de una ley tan
grande no podían poner un solo
artículo en vigencia.

Por otro lado está el tema de
la protección del poder policial,
judicial y político que hace que
algunos juicios no salgan. Si acá
en Capital, que está todo, tene-
mos trabas, imaginate lo que es
el interior. Estuve la semana

pasada en Tucumán: con las
víctimas de los hijos del po-
der, de las fuerzas policiales,
es muy difícil que una causa
así prospere. En ese viaje me
contaron de seis crímenes con-
tra mujeres, tan aberrantes
que me da vergüenza contar-
los. Un poco por todo esto es
que ahí surgió la idea de pedir
la Emergencia Nacional por
Violencia de Género. Víctimas
hay un montón: están las Ma-
dres del Dolor, las chicas des-
aparecidas, las de la trata
sexual… El 24 de agosto va-
mos a marchar todas juntas.

Termino contándote un he-
cho que me gustaría remarcarlo,
que si hubiera sido el último
acto de mi vida y la de Jorge,
mi marido, podríamos darnos
por contentos. Estábamos en la
"marcha de las perchas" , en el
Obelisco, y vino una abogada
de 30 años, lo abrazó a Jorge y
le dijo: “Gracias a vos salvé mi
vida. A mí me estaban ahorcan-
do con una mano y quemando
con la plancha con la otra. Y yo
decidí irme de mi casa cuando
te escuché hablar a vos por
Wanda”. Salvamos una vida. Si
cuando voy a las provincias hu-
biera llegado con un fallo co-
rrecto, podríamos haber contri-
buido más.

En favor de la lactancia
A iniciativa de la Liga de la

Leche Argentina, con la colabo-
ración de sus asesoras las doc-
toras Mercedes Marinac y Silvia
Sosa, se presentó en la Legis-
latura porteña el proyecto de
ley "Espacios para la lactancia".
Se propone una reforma al Có-
digo de Edificación vigente a fin

de que todo edificio comercial o
industrial tenga un lugar adecua-
do para que las madres puedan
amamantar a su bebé o extraer-
se leche. Firman el proyecto los
diputados porteños María José
Lubertino, María Rachid, Claudio
Palmeyro, Pablo Bergel y Alejan-
dro Bodart.

Homenaje a Carlos Jáuregui
Con la firma de Rachid, Bodart

y otros diputados, se presentó un
proyecto para que la Legislatura
declare de interés social y cultural
las jornadas de homenaje a Car-
los Jáuregui que se realizarán en
la Ciudad de Buenos Aires los días
21 y 22 de setiembre.

Precursor en la lucha por los

derechos de la comunidad LGBT
en nuestro país, Jáuregui fue uno
de los fundadores de la Comuni-
dad Homosexual Argentina (CHA)
en 1984, fundador de la agrupa-
ción Gays por los Derechos Civiles
en 1991 y organizador de la pri-
mera Marcha del Orgullo en junio
de 1992.

En Congreso
y en todo el país

Noti-género

Acción unitaria
contra la
violencia
de género

¡Implementación de la
Ley 26.485 y fondos ya!
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En primer lugar te queríamos transmitir la
solidaridad de nuestra organización, el MST de
Argentina. Y además te queremos pedir  tu versión
de los hechos sobre el tema de la ocupación de los
supermercados…

Mira, desde el SAT nos planteamos que frente a la
enorme crisis que afecta a nuestro pueblo teníamos
que buscar formas de lucha y de reclamo, que para
empezar, lograron tener un efecto de “llamar la aten-
ción” sobre una realidad muy difícil como la que es-
tamos atravesando. Por eso, no es la primera medida
de acción directa que llevamos adelante: hemos ocu-
pado bancos, hemos ocupado fincas –tú sabes, en
Andalucía el 2 % de la población tiene la propiedad
del 50 % de la tierra- y la emprendimos contra los
supermercados porque allí está el alimento y porque
como sector empresario prácticamente no pagan im-
puestos de ningún tipo. Mientras tanto nuestra gente
padece el  34 % de paro –desocupación- y entre los
jóvenes esa cifra asciende al 56 %. De manera que
teníamos que lograr provocar una fuerte reacción para
lograr avanzar en respuestas al reclamo popular. Por
eso, tomamos algunos alimentos básicos de estos enor-
mes supermercados.
¿Y cuáles han sido las reacciones políticas?

Bueno, mira en primer lugar el ministro del inte-
rior del PP salió con furia en defensa de la sacrosanta
propiedad privada. Tú sabes, son la expresión de una

derecha franquista sin tapujos. Pero incluso el PSOE
también nos salió a criticar con dureza. Claro, lo que
ocurre es que el bipartidismo es un engaño, una estafa.
Son el partido único del capital, ambos son la expre-
sión del sistema de manera contundente. Pero, eso no
nos preocupa en lo más mínimo. La solidaridad que
hemos recibido de todo el mundo nos confirma que
vamos por el buen camino realmente.
Por qué no nos cuentas algo de la experiencia en
Andalucía, más específicamente en tu pueblo en
Marinaleda donde aplican una política que se opone
a la lógica tradicional capitalista

Sí claro, nosotros luchamos contra el sistema y
nuestro objetivo es una sociedad socialista. En nuestra
región desde hace años practicamos la igualdad y la
solidaridad de hecho, en lo concreto. Hemos cons-
truido cooperativas de trabajo donde todos los com-
pañeros tienen el mismo salario -1200 euros- y lo que
se gana de forma adicional se reinvierte para generar
más puestos de trabajo y ampliar la producción, siem-
pre colectiva. Y a la vez, creo que es muy importante
la experiencia en materia de vivienda que llevamos ade-
lante. Frente al ‘boom inmobiliario’ y la especulación
que se apoderó del ladrillo español durante las últi-
mas décadas en Marinaleda se decidió ir en sentido
contrario. Aquí es posible tener una casa en buenas
condiciones, de 90 metros cuadrados y con terraza,
por 15 euros al mes. La única condición es que cada

"Nuestra lucha es contra el sistema

Su nombre ganó presencia mediática internacional en
los últimos días a partir de la ocupación de
supermercados y “expropiación pacífica” de alimentos
para los sectores más castigados por la crisis capitalista en
Europa: los trabajadores desocupados. Sin embargo, en el
sur andaluz -populoso y siempre postergado por la
burguesía española- su trayectoria militante y de lucha es
bien conocida desde hace décadas. Profesor de historia,
ateo y revolucionario, es también dirigente del Colectivo
de Unidad de los Trabajadores - Bloque Andaluz de
Izquierdas (CUT-BAI), Sindicato Obreros del Campo
(SOC) e Izquierda Unida (IU).Tuvimos la oportunidad
de conversar con Juan Manuel y esto nos decía:

y por una sociedad socialista"

vecino se autoconstruye su vivienda. El ayuntamiento
expropia o compra tierra, la cede al vecino junto a
los materiales y un equipo de asesoramiento. Así ga-
rantizamos vivienda para todos y en particular para
los jóvenes.
¿Cuál es la perspectiva qué ves para España y las
oportunidades para IU?

Mira creo que está claro que España está en di-
námica de recesión y además transita hacia allá
toda Europa. Los planes de austeridad hunden las
economías en la crisis completa. Esa es la perspec-
tiva. En relación a Izquierda Unida, pues bueno
tiene la oportunidad de desarrollar una verdadera
práctica anticapitalista –no solamente en el dis-
curso- organizando a la gente para luchar y con
definiciones claras en relación a temas como la deu-
da pública. Tiene que abandonar toda tibieza en
la política para ser una verdadera alternativa
anticapitalista clara.
Una última cuestión, ¿qué opinas de la realidad en
Grecia y del fenómeno de la coalición Syriza en
ese país?

Precisamente estuve hace pocos días con los com-
pañeros de la coalición y la verdad es que me parece
una experiencia muy interesante. Creo que para IU
incluso es un modelo a seguir en cuanto a las claras
definiciones que adoptó Syriza: no a la deuda pú-
blica, no al memorándum del ajuste y por una sali-

da de izquierda antica-
pitalista. Tenemos que
trabajar muy fuerte por
una salida distinta para
la crisis, estatizando la
banca pública, recupe-
rando la tierra para el
que la trabaja y en de-
finitiva, luchando has-
ta el final por un cam-
bio de sistema que
apunte a la sociedad so-
cialista. Ese es nuestro
objetivo.

España: Sánchez Gordillo, alcalde

Entrevistó: Mariano Rosa

de Marinaleda y diputado de Izquierda UnidaEntrevista

exclusiva

Incautación de alimentos en Andalucía.
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